
Durante un fin de semana Getafe se ha con-
vertido en capital del rock. Camisetas ne-
gras, cueros, piercing, botas o rastas inun-
daron el recinto Open Air y las tiendas de

campaña montaron campamento junto al
cerro. El Festival En Vivo, que se celebraba
por primera vez y que acercaba a los esce-
narios a 70 bandas nacionales, registró una

asistencia de 90.000 personas. Se dice
pronto. Organizadores (la empresa Last
Tour International) y Ayuntamiento valora-
ron el encuentro de “éxito absoluto” y coin-

cidieron en volver. Salvo alguna queja, co-
mo el polvo del lugar, los visitantes, de toda
España, se marcharon contentos. 

Página 24 y A debate en página 3

Y el rock triunfóY el rock triunfó

“No somos subcontrata
de los socialistas”

Javier Viondi, candidato a la Alcaldía por IU

Javier Viondi, candidato a la Alcaldía
por IU, secundó la huelga general el
29-S. El 30 tenía una cita, esta entre-
vista, justamente cuando comenza-
ba, según él, “un después” a nivel na-
cional y también local, porque la

posición de Pedro Castro ante la re-
forma y su actitud en el último Pleno
del día 14 de septiembre le va a pa-
sar factura al vigente primer edil. Al
menos así lo ve Viondi. “El PSOE ha
defraudado a los trabajadores”. Para
el coordinador local de IU y candi-
dato, “ha acabado la etapa de Pedro
Castro”, este, para Viondi, ha sido al-
calde de 2007 a 2011, “pero no quiere
decir que lo sea a partir de 2011”. En-
tonces estará IU, que se presenta
“para ganar las elecciones”. 
Javier Viondi, doctor de profesión,
sindicalista casi de nacimiento e hijo
de padres trabajadores, habla de las
tensiones con su socio de Gobierno
(PSOE) no por oportunismo, sino
por la nueva línea de trabajo de IU,
de la sectorización de Perales y del
campo de golf, del nuevo estadio del
Getafe CF y hace balance de las con-
cejalías que dirige su grupo. El em-
pleo, la vivienda, las políticas socia-
les y lo público, primordial en su
programa electoral.
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Tomás Gómez inicia
la batalla por Madrid

La huelga general del 29 de septiem-
bre dejó tras de sí secuelas en forma
de siete tiros al aire y una veintena
de heridos en los incidentes que se
desarrollaron a las puertas de la fac-
toría EADS-CASA. El incidente entre
la policía y los piquetes informativos
que finalizó cuando los agentes de
seguridad dispararon al aire “de for-

ma disuasoria” y se logró disolver el
piquete. Antes había habido cargas
policiales, un trabajador presunta-
mente agredido por los huelguistas,
y un enfrentamiento entre fuerzas de
seguridad y trabajadores que acabó
con diez policías y nueve empleados
de CASA heridos de diversa consi-
deración. El Juzgado de Instrucción

de Getafe investiga lo sucedido y ha
citado a tres personas como imputa-
dos por los hechos, entre ellos el pre-
sidente del comité interempresas,
José Alcázar. Los vídeos de las cáma-
ras de seguridad de la factoría podrí-
an ser claves para aclarar lo sucedi-
do durante la madrugada del 29-S.

Página 16

El 29-S finaliza en los juzgados 

Apenas 558 votos separaron a To-
más Gómez de Trinidad Jiménez;
al ya candidato oficial del PSOE a
la presidencia de la Comunidad de
Madrid de su rival por la candida-
tura regional. La apuesta personal
de Zapatero, Rubalcaba, Blanco o
Lissavetzki, entre otros, no pudo
con el líder del PSM. Poco más de
medio millar de votos en unas pri-
marias que contaron con una gran
participación (81%) y que definirán
la estrategia socialista en las elec-
ciones del próximo mes de mayo.
Y es que nada más conocerse los

resultados tanto vencedores como
vencidos pidieron la “unidad de to-
das las opciones” de cara a ese
compromiso. 
En Getafe, la jornada de votación
transcurrió con total normalidad y
el apoyo personal de Pedro Castro
a la ministra quedó reflejado con
un 59% de los votos. De la euforia
provocada por estos datos  se pasó
a la tristeza en cuestión de minu-
tos, los que transcurrieron hasta
que se confirmó la victoria global
de Tomás Gómez.

Página 6
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¿HUBO ALGÚN ESQUIROL en las filas de IU que
se escondió en su despacho para trabajar el día de
la huelga general? ¿Tan urgentes eran sus queha-
ceres de concejal que contravino las indicaciones
de su partido para acudir a su puesto de trabajo el
29-S? ¿Se escondió de los piquetes informativos,
compañeros en numerosas manifestaciones, para
que no le pusieran la cara colorá?

¿LA CRISIS INMOBILIARIA está llevando al
Ayuntamiento a replantearse la vieja reivindicación
de algunos promotores para que los pisos de renta
libre que aún restan por construir en El Bercial re-
bajen el número de metros cuadrados y así mejorar
su puesta en circulación en el mercado? ¿Creará
este interés común curiosas alianzas entre enemi-
gos irreconciliables para defender y promover esta
postura?

¿QUIÉN ESTÁ CONTABILIZANDO la correla-
ción de fuerzas que existe en la ejecutiva local del
PSOE tras las primarias en las que Trinidad Jimé-
nez cayó derrotada y Tomás Gómez cosechó más
votos de los esperados en Getafe? ¿Alguien teme
que se pueda producir una dimisión en bloque del
sector tomasista para dejar en entredicho a la
agrupación local? ¿Es solo un temor o es una in-
formación con fundamento?

Festival En Vivo

Más de 90.000 personas han asistido
a la primera edición del Festival En
Vivo, que ha puesto a Getafe en el
mapa como la capital del rock por
tres días. Por sus escenarios han pa-
sado también 70 bandas nacionales,
entre ellas Fito & Fitipaldis, Los Sua-
ves, Celtas Cortos o Rosendo. La va-
loración ha sido de “éxito absoluto”.
El festival volverá el próximo año y
la intención es crear en el municipio
un recinto permanente. 

Sube

:-)

Baja

:-(

Fitec

Misterios

Es la calle Ramón y Cajal, una de las vías más transitadas del municipio, que enlaza la calle
Madrid con la estación de Getafe Centro. Por este cruce con la calle San José de Calasanz
pasan diariamente cientos de niños que van a sus respectivos colegios y que se encuen-
tran con esta escena: autobuses que con su giro se ven obligados a invadir el espacio des-
tinado a los peatones, la acera. El riesgo que corren periódicamente es evidente, no solo
para los más pequeños, sino también para las personas mayores, que pueden tener difi-
cultades para reaccionar rápidamente, ante el ‘asalto’ del vehículo. Y no es la única calle
en la que sucede.

SIN resolver
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

El Festival Internacional de Teatro
de Calle de Getafe no ha ofrecido su
mejor versión en esta XV edición. La
crisis económica se ha hecho notar
con la reducción del número de ac-
tuaciones y, como avisaban los pro-
pios organizadores, se ha visto más
bien un mini Fitec. Además, el mal
tiempo ha querido ahondar en la he-
rida y el domingo la lluvia obligó a
suspender seis de los siete espectá-
culos previstos. Triste cierre en es-
pera de tiempos mejores.

T
omás Gomez, 7.613 votos; Trinidad Jiménez, 7.055. Esa
fue la cifra final de unas primarias que habían amenazado
con hundir (democráticamente, eso sí) al propio PSM.
Ganó el que se autoproclamó el candidato de las bases, el
que lanzó un órdago al mismísimo Rodríguez Zapatero:

Tomás Gómez. Del desconocimiento absoluto a la victoria. Ajustada,
por apenas 558 votos, pero victoria al fin y al cabo. El presidente del Go-
bierno apostó por su ministra de Sanidad, se hipotecó públicamente y
ha sufrido su primera derrota. Desautorizado y tocado. Por sus pro-
pios militantes. Por uno de sus pupilos, al que avaló cuando dio el salto
de la alcaldía de Parla (era el alcalde más votado de España) a ser el se-
cretario general del PSM. 
Ahora se mira hacia mayo: comienza la carrera electoral para desban-
car a Esperanza Aguirre en la Comunidad. Y se inician paralelamente
las luchas clandestinas, subterráneas (¿o también públicas?) por las
listas que compondrán cada una de las candidaturas. Dicen de Tomás
Gómez que no olvida a los traidores y su actitud de cara a los vencidos
es una de las incógnitas de cara a los próximos meses en los que las lu-
chas de poder se dirimirán en un escenario inesperado para muchos.
Públicamente ya ha tendido la mano a Trinidad Jiménez, pero ¿hará lo

mismo con el resto de rivales? Integración o venganza. Depende de la
actitud que elija, así será el futuro cercano de la política madrileña. 
La noche del 3 de octubre recibió un espaldarazo a sus aspiraciones.
Pero, ¿hasta dónde llegan? Todo pasa indefectiblemente por el mes de
mayo y el resultado que pueda conseguir frente a Esperanza Aguirre.
Una debacle similar a la de las últimas autonómicas, podría significar la
muerte política de Tomás Gómez. Pero ya se comienza a especular cuál
sería el siguiente paso del ex alcalde parleño en el caso de sobrevivir al
mes de mayo. ¿Se plantearía metas más altas? ¿Podría incluso destro-
nar a Rodríguez Zapatero en la carrera a las generales? ¿O quizá se man-
tendría en un discreto segundo plano dando por perdida la batalla de
2012 y esperando recomponer los pedazos del PSOE de cara a las si-
guientes generales? 
De momento, toca remendar la fractura que se ha creado en muchas
agrupaciones locales, entre las que se encuentra Getafe. Aquí un 41% de
los militantes socialistas han elegido emprender el camino contrario
al que marcaba Pedro Castro. Un hecho insólito y sorprendente cono-
ciendo el poder histórico y fáctico que ha mantenido el alcalde sobre
sus afiliados. ¿Cuál será el siguiente paso que se dé en el municipio?
Nuevamente, la pregunta es: ¿integración o división?

La resaca de las primarias
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A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión sobre temas de actualidad.
Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la web www.getafecapital.com

A debate

Getafe, espacio europeo de la músicaL a huelga general ha deparado gol-
pes, tiros, navajazos informati-
vos, barricadas fiesteras, coches

quemados, y hasta a niños de papá meti-
dos a anti-sistema volver al lar común
ataviados con tejanos de marca (previo
expolio vía butrón reivindicativo). Son
tan dispersas las evaluaciones de esta
huelga que no hay lugar para hacerlas
acá, porque esto se convertiría en un
vademécum especulativo. No ha ayuda-
do tampoco el acercamiento a la huel-
ga por parte de los medios de comuni-
cación, de un atomizado estructural que
quita el hipo, con un abordaje tan de pa-
tio de colegio o pescadería de la lonja,
que revela con cuanta frivolidad se ana-
lizó el asunto. Como fiel reflejo de la
España del momento, en la televisión se
pasaba de los piquetes de la EMT a la
receta del besugo a la espalda con pi-
mientos, para devolver la conexión a la
puerta de la Seat en Barcelona, y segui-
damente dirigirse a la sala de torturas
del dominatrix Mourinho. Una parada
laboral de estas características es un
caso extremo, en “cienciología” políti-
ca, la antesala revolucionaria, y el sen-
tar un evento así en las mesas-camilla
de las teles confunde, bien por aquellos
que elevan la huelga a los altares, bien
por los que la crujen en martirio.
Pero lo paradójico es que si el trata-
miento informativo ha sido anodino y
disperso en sí, a pie de calle las conse-
cuencias se muestran más nítidas, y no
ha llegado la ciudadanía a esa conclu-
sión por anunciación, sino a través de
una lluvia fina de hechos que ha calado.
Y empapa. Podrán pensar que es una

opinión personal, pero el día de huelga
parecía un domingo de ramos desange-
lado, sin traje de estreno, o un día de
Reyes sin juguetes chillones. Excep-
tuando ciertos microclimas bélicos, no
pasó nada. No pasó ni una mosca por
delante del Ejecutivo, que ese día de
huelga aprovechó para hacer reformas
en casa y apuntalar la reforma laboral.
No sucedió cosa importante en los mer-
cados financieros, que amagan con do-
blar la cerviz, pero siguen caminando a
su ritmo, ritmo que nadie seguimos. Eu-
ropa nos miró como un día de picnic y
por Bruselas no acertaron a definir si
aquí había huelga o era festivo por el
patrón local. No pasó gran cosa en el
Congreso, donde sus señorías siguieron
asistiendo al derrumbe nacional, pero
eso sí, ese día acompañado de banderas
bermellonas en la puerta al lado de los
leones. Miau. 
Pero más allá del descrédito o la coba
exacerbada, no pasó nada con los sindi-
catos, y esa es la principal consecuencia
de la que les hablaba. En la calle, entre
los comunes de los mortales, no existe
la noción previa sobre la presión y papel
sindical, vuelvo a insistir, imperiosamen-
te necesaria (y combativa) en un sistema
democrático. Este paro ha sido un punto
de inflexión, un toque de atención para
que abandonen ciertos abrazos de Verga-
ra, y abracen a un país. Que les ha olvi-
dado, no por desamor, sino por simple
abandono del hogar. Que vuelvan a casa,
con clase, sería una gran noticia, pero
sin bagatelas y bien pertrechados, no co-
mo el 29-S; “así, no”.

Juan Hernández

“Así, no” 2.0

con VOZ PROPIA

Hasta los pinos del Cerro de Los Ánge-
les se sintieron protagonistas de uno
de los acontecimientos musicales

más importantes de Europa: el Festival Ge-
tafe en Vivo. Y es que 70 grupos, en tres no-
ches, todos ellos españoles, dan mucho para
hablar, escuchar y brincar sin salir de Getafe,
el centro de la música en directo. 
Queremos hacer de Getafe el espacio euro-
peo de la música; Getafe tiene la vocación de
seguir siendo la primera ciudad de referencia
en todo: en grandes proyectos, en desarrollo
económico y ahora queremos estar en la ci-
ma de la vanguardia del Arte y la Música. Es-
te año, hemos disfrutado de dos aconteci-
mientos musicales de excepción: el
Sonisphere y el Getafe en Vivo, dos f0estiva-
les que han servido para crear una corriente
de disfrute colectivo que ha llegado a más de
ciento cincuenta mil personas.
En el Getafe en Vivo, setenta bandas han lle-
nado el aire de fuerza, garra y color; cuatro
escenarios funcionaron sin parar 12 horas se-
guidas cada día, moviendo al unísono masas
de jóvenes de uno a otro espectáculo sin des-
canso ante el asombro, disfrute y éxtasis de
los entusiastas de los genuinos sonidos del
rock, metal, hip-hop, rap en un torbellino so-
noro que impregnaron el Getafe Open Air de
un clima de entusiasmo colectivo. 
Getafe acogió con calor a los seguidores que,
desde todas las esquinas del país, estuvieron
con nosotros. Y Getafe los acogió con cariño
porque somos conscientes de que la juven-
tud aporta ilusión, y fuerza; porque somos

conscientes de que Getafe necesita a los jóve-
nes para mantenerse joven. Getafe necesita
música para ser arte. Getafe necesita poesía
para ser cultural. Getafe necesita imagina-
ción para ser creativo. Y todo ello porque Ge-
tafe significa futuro.
Y es que Getafe parece que está hecho a la
medida para querer a la gente que lo visita y la
gente viene a Getafe porque sabe que lo que
ofrece siempre sobrepasa las expectativas.
Fueron unos días de esfuerzo colectivo inne-
gable que, desde aquí quiero agradecer públi-
camente, a todos los que lo han hecho posi-
ble mediante la magnífica oportunidad que
me ofrece GETAFE CAPITAL. Días en que se
habilitó un espacio como el Getafe Open Air
de 200.000 metros cuadrados para disfrutar
el concierto; 100.000 para la acampada en
tiendas de 16.000 personas; en que se disfrutó
de la visita de 100.000 personas y de millones
de recuerdos inolvidables que viajaron con
los jóvenes de vuelta a casa.
Este es el camino que está siguiendo Getafe,
el de la apuesta por los jóvenes, el de la
apuesta por su fuerza, por su valentía, por su
contagioso entusiasmo; porque estamos se-
guros que nos fortalece su presencia, su áni-
mo, su empuje y Getafe no se quedará al mar-
gen. Getafe tiene gancho y seguirá empeñada
en ser el futuro, en ser, como siempre, la refe-
rencia, el espejo en el que otras ciudades se
miran. 
Hasta el Getafe en Vivo 2011

José Manuel Vázquez Sacristán
Concejal de Urbanismo, Patrimonio y Cultura

cartas al director

La calle Comandante Ernesto Che Guevara y,
por proximidad, la plaza del Canto Redondo
se han visto y se ven afectadas por continuas
obras. Una que duró dos años y ahora dos re-
cientes zanjas para acometidas de gas y agua.
¿No habría sido más lógico coordinar estas
dos últimas actuaciones y hacerlas coincidir
con la construcción del nuevo edificio situado
al final de la calle? Por cierto, la fachada de
esta nueva finca nos regala a la vista un dudo-
so gusto estético y arquitectónico si lo compa-
ramos con las fincas colindantes (es vox po-
puli). Pero este asunto es harina de otro
costal.
Ya llueve sobre mojado
y los vecinos, junto con
los establecimientos y
locales comerciales de

la zona, nos vemos especialmente damnifica-
dos por la mala gestión de algunos. Nuestra
calle y la plaza del Canto Redondo (lugar em-
blemático de esta ciudad por muchas razo-
nes) no se merecen este trato. Con esto no
quiero decir que los que vivimos en el centro
tengamos más privilegios que el resto de ba-
rrios; obras hay por otros muchos lugares.
Precisamente por el carácter céntrico, comer-
cial y peatonal de esta zona de Getafe, se de-
bería planificar con más sensibilidad cual-
quier afectación en la fisonomía de la misma.
Lo agradeceríamos todos.

Emilio Martínez

Obras inacabables
Le recuerdo los hechos. El pasado 29 de sep-
tiembre a las 7.30 de la mañana, cuando llegába-
mos a la plaza de la Constitución un grupo de
cinco personas, vimos cómo en el centro de la
plaza estaba usted junto con alguno de sus con-
cejales y, supongo, personal de seguridad. Sor-
prendido por su presencia, comenté en alto a
los y las que me acompañaban: “Mira que bien,
ahora van a explicarnos lo buena que es la refor-
ma laboral”. Usted contestó, también alzando
la voz, que “los tontos solo dicen tonterías”. Le
respondí que esos comentarios eran innecesa-
riamente ofensivos mientras el concejal de Per-
sonal, junto con alguien del servicio de seguri-
dad, trataban de impedir que me acercara. En
ese momento, volvió usted a dirigirse a mí di-
ciendo “voy a explicarte la reforma laboral a ti y
a tu padre” (sic) a lo que respondí llamándole

“gilipollas, imbécil e impresentable” (no sé si en
este orden) mientras usted y sus acompañan-
tes se retiraban hacia el Ayuntamiento. A tenor
de los hechos, convendrá conmigo que, más
que insultos hacia su persona, en aquel momen-
to eran descripciones.
Para usted, más acostumbrado a provocar y be-
neficiarse de este tipo de situaciones, supongo
que en ese momento terminó todo. Pero yo no
pasé un buen día. Me sentí torpe por haber caí-
do en su provocación y avergonzado por haber-
me rebajado a su nivel. Por eso quiero aprove-
char esta carta pública para pedir perdón a las y
los que me acompañaban y a los que estaban en
ese momento en la plaza, incluyendo al perso-
nal de su comitiva.[...] Le deseo paz y tranquili-
dad. Sobre todo, tranquilidad. 

José María Herreros

Sr. Alcalde,

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres
con espacios (unas 15 líneas) y deben enviarse a

redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe
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Un millón de metros cuadrados
más para la Politécnica

El equipo directivo de la Uni-
versidad Politécnica está es-
tudiando la posibilidad de am-

pliar el actual campus de Getafe, tras
la oferta del Ayuntamiento de poner a
su disposición un millón de metros
cuadrados. En un plazo de entre cua-
tro y cinco meses esperan tener una
decisión. Para ello realizarán un estu-
dio detallado en el que valorarán la in-

versión y las dotaciones necesarias
para que este proyecto se lleve a ca-
bo. La oferta del Consistorio se mate-
rializó el 5 de octubre, durante la reu-
nión que mantuvo el alcalde, Pedro
Castro, y el rector de la Universidad
Politécnica, Javier Uceda, a la que
también asistieron miembros del equi-
po directivo de la institución educati-
va y del Gobierno municipal. La pro-

puesta contempla la participación del
Ministerio de Ciencia e Innovación
Tecnológica y se enmarca en un pro-
yecto de desarrollo del conocimiento
e innovación en Getafe. El actual cam-
pus, ubicado junto a la M-50 en el par-
que tecnológico TecnoGetafe, alber-
gará los centros tecnológicos de las
escuelas de ingenieros Industriales,
Aeronáuticos y de Minas.                    A.V.

El CSIT denuncia deficiencias
en la comisaría del Sector III

La Coalición Sindical Indepen-
diente de Trabajadores (CSIT)
ha denunciado la falta de me-

dios y medidas de seguridad en la se-
de de la Policía Local del Sector III. Ja-
vier Aznar, secretario del sector
municipal del CSIT, afirma que llevan
cuatro años, “desde que se hicieron
las últimas obras”, notificando los de-
fectos del emplazamiento, situado “en
un antiguo colegio desafectado del
ministerio”, explica. Se quejan de de-
ficiencias arquitectónicas. “Las du-
chas son insuficientes y se caen los
azulejos, hay malos olores producidos
por las arquetas de desagüe, las ba-
jantes están mal conectadas, el arme-

ro no tiene puerta y no tenemos acce-
so para minusválidos”, asegura Javier
Aznar. A este último respecto, declara
que “en las obras de hace cuatro años
estaba incluido un ascensor para faci-
litar el acceso a personas con disca-
pacidad que no se puso”. El Control
Centralizado de Tráfico, instalado el
pasado mes de mayo, tampoco se sal-
va. “El videowall está mal diseñado,
porque se compone de cuatro panta-
llas de 42 pulgadas y los trabajadores
están sentados a metro y medio. Ade-
más de fallos de obra en el edificio,
desde el CSIT denuncian la falta de
medidas de seguridad. “La misma per-
sona que está en la oficina tiene que

controlar el acceso al recinto. Lo lógi-
co es que hubiera un control de acce-
so para que no pudiera entrar cual-
quiera”, afirma Aznar. Anuncia que
harán un “requerimiento al Ayunta-
miento para que tome las medidas
oportunas en relación con las barre-
ras arquitectónicas de los edificios
municipales, incluida la comisaría”.
Aznar declara que “no vamos a hacer
un conflicto colectivo de esto, prime-
ro lo intentaremos por la vía de la ne-
gociación y, si no por la vía laboral, de
la Comunidad”. Desde el Ayunta-
miento, por su parte, aseguran que se
mantienen reuniones periódicas con
policía y sindicatos.                                 A.V.

Un estudio de opinión municipal
costará 63.082,80 euros

El Ayuntamiento ha adjudica-
do a la empresa Eusa Socio-
logía la realización de un es-

tudio de opinión sobre las
actuaciones municipales y la situa-
ción social de Getafe por un importe
de 63.082,80 euros. Esta partida se en-
marca en la aplicación presupuesta-
ria “estudios y trabajos técnicos. Ser-
vicio de comunicación”. El desglose
del importe total se divide en 53.460

euros correspondientes al coste neto
y 9.622,80 euros al 18% del IVA, lo que,
según aparece reflejado en el acta de
la junta de Gobierno local, “supone
una baja del 1% respecto al presu-
puesto base de licitación”. El regla-
mento de participación ciudadana au-
toriza al Ayuntamiento a llevar a cabo
periódicamente sondeos y encuestas
de opinión sobre “la evaluación ciu-
dadana de la calidad de los servicios

municipales y otras cuestiones de in-
terés municipal”. Aunque, “en ningún
caso versarán sobre la intención de
voto” o “cualquier otro aspecto de ca-
rácter electoral”. Además, el Gobier-
no municipal “informará de los resul-
tados íntegros al Pleno, y hará
públicos los resultados a través de los
medios de comunicación municipa-
les”, tal y como se recoge en capítulo
I, artículo 26 del reglamento. A.V

Se inaugura la oficina del peregrino

El 8 de octubre,
frente a la ca-
tedral de la

Magdalena, se inaugu-
rará oficialmente la
oficina del peregrino,
que dará servicio a to-
dos aquellos que quie-
ran saber los pasos a
dar para ganar el jubi-
leo en el Año Mariano
que se inicia el 8 de di-
ciembre y que durará
hasta la misma fecha
de 2011. Allí se po-
drán recoger los pasa-
portes y se podrá fir-
mar en el libro de
visitas. De hecho, ese
será el lugar de salida
para peregrinar hasta
el Cerro de los Ánge-
les, donde se encuen-
tra la Virgen durante
la mayor parte del
año. En esta ocasión
se hará una excepción y durante
cinco días volverá a la ciudad (ade-
más de durante fiestas) para abrir
este año que se dedica al cuarto

centenario de la aparición de la
Virgen. El 7 de diciembre descen-
derá en la procesión de antorchas
hasta la Catedral, donde permane-

cerá hasta el 12 de diciembre. Será
el primer año que Nuestra Señora
de los Ángeles baje por dos veces a
la ciudad. R.G.

Afectados de las asociacio-
nes Unexco PSG y GIC se
concentraron el pasado 28

de septiembre a las puertas de los
juzgados mientras en el interior dos
ex cooperativistas de PSG, que per-
dieron su dinero y su casa en el ca-
so PSG, tenían que declarar por una
denuncia interpuesta por David
Moreno Pingarrón, ex administra-
dor único de la gestora, contra ellos
por “daños y vejaciones”. El juicio
se ha pospuesto hasta el 24 de no-
viembre porque, como explica Ós-

car Murcia, presidente de Unexco
PSG, los policías que llevaba More-
no Pingarrón como testigos no re-
cibieron la citación. Además, el ex
administrador único tampoco se
presentó. 
Los ex cooperativistas de PSG con-
centrados en el juzgado portaban
pancartas en las que se podía leer:
“El mundo al revés, los afectados
son demandados” o “¿Quién es más
culpable? El que lucha por recupe-
rar su dinero o el que se lleva el di-
nero luchado”, entre otras. S.Z.

Afectados de PSG
se concentran en los

juzgados una vez más

El Ayuntamiento ha aprobado
en la junta de Gobierno del
16 de septiembre y por una-

nimidad la concertación de una ope-
ración de crédito a largo plazo por
importe de 21.211.369 euros. En el
acta se pueden leer entre las condi-
ciones iniciales el plazo de amortiza-
ción máximo, que señalan en 15
años, el tipo de interés “variable euri-
bor trimestral más un diferencial que
deberá especificarse en la oferta”, li-

quidación amortización e intereses
trimestral y sin comisiones.
También en el texto se apunta que
“se admitirán ofertas por la totalidad
de la cuantía señalada y en su caso
lotes que no sean inferiores a cinco
millones de euros”. Las ofertas de las
entidades bancarias “deberán remi-
tirse a la Intervención General Muni-
cipal en el plazo de ocho días hábiles
desde el momento de la recepción de
la solicitud”. S.Z.

El Ayuntamiento aprueba
una operación de crédito
por 21 millones de euros

La Policía Nacional vuelve a celebrar su patrón, los Ángeles
Custodios, condecorando a algunos de sus miembros con la cruz
blanca al mérito policial. Ángel Arturo Pérez, Luis Bravo, Teodosio
Gómez, Pablo Gallego, Antonio Rey, José Martín, David López y Mª
Ángeles González, así como el coronel de la Base Aérea de Getafe,
Javier Carramiñana, recibieron este reconocimiento acompañados
por numerosas personalidades de la vida política, social y empresa-
rial de Getafe. El comisario jefe, Miguel Ángel González, destacó en
su discurso “la presencia policial que existe en la calle”, así como lo
segura que sigue siendo la ciudad. R.G.

Afectados de PSG en los juzgados. / David Calle

Infografía de cómo va a quedar la oficina del peregrino.
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en comunidad

Al final, Trini no pudo. La apuesta perso-
nal del presidente José Luis Rodríguez
Zapatero y del alcalde getafense, Pedro

Castro, salió derrotada en las primarias por el
actual líder del PSM, Tomás Gómez. La diferen-
cia fueron apenas 558 votos sobre un total de
14.668. Estos datos hablan, por una parte, de la
gran igualdad que hubo entre los dos candidatos
y, por otra, de la gran implicación de los militan-
tes socialistas, ya que la participación alcanzó
el 80,96%. Ya es oficial, por tanto, que Tomás Gó-
mez será el rival de Esperanza Aguirre el próxi-
mo 22 de mayo en la lucha por la presidencia
de la Comunidad de Madrid.
Las votaciones muestran algunos datos signifi-
cativos. En Getafe era público el apoyo del al-
calde y de casi todo su equipo de Gobierno a
Trinidad Jiménez. Castro explicó por activa y
por pasiva que la candidata ideal para luchar
contra Aguirre era Jiménez, más allá de su esti-
ma personal por Gómez. Aún así, sólo el 59% del
censo local se decantó por la ministra y los to-
masistas, con Sara Hernández como cabeza vi-
sible, arañaron un importante 41%. Más espera-
do era el hecho de que en Parla arrasara el
vencedor (288-17), mientras que las victorias
más claras para Trini llegaron en Villaverde (45-
166) y Las Rozas (47-145). 

Gómez pide la unión
de todas las opciones
Lejos de sacar pecho, Gómez pidió la unión de
todos en cuanto se conocieron los resultados:
“Desde ahora los socialistas madrileños no so-
mos de una opción y otra opción, todos somos
de un equipo. De cada uno de nosotros se espe-
ra lo que vamos a hacer: dar lo mejor de noso-
tros para conseguir la victoria el 22 de mayo”.
El vencedor aseguró que quería expresar su
“gratitud a aquellos que con su voto me han da-

do la victoria, a aquellos que han venido a los
actos de campaña, a las plataformas de apoyo a
mi candidatura. Gracias por su fe y la fuerza que
me han transmitido”, pero también se acordó
de su rival: “Quiero expresar mi afecto y reco-
nocimiento a una mujer excelente, a una exce-
lente persona, a una excelente socialista. Trini-
dad Jiménez ha sido un rival formidable en este
proceso de primarias que ha despertado mu-
chas ilusiones. Les digo a los que la han apoyado
que sus ilusiones no quedarán huérfanas”. Cu-
riosamente, el que no apareció en el discurso de
Gómez fue Zapatero, el mismo que le pidió dar
“un paso atrás” antes de las primarias.
Por su parte, Trinidad Jiménez también partici-
pó en el intercambio de halagos y quiso “felicitar
públicamente a Tomás Gómez” y asegurar que
éste “es desde hoy mi candidato, nuestro candi-
dato, porque así lo han decidido los militantes”.
“Madrid necesita cambiar, necesita un presi-
dente progresista de la Comunidad de Madrid.
Tomás Gómez cuenta con mi apoyo, vamos a
ayudar a lograr la victoria, que será de todo el
partido socialista, el próximo mes de mayo”.

Un futuro con cuentas pendientes
Ahora solo falta esperar acontecimientos. El so-
cialismo ha cerrado filas hasta las elecciones,
en lo que algunos ven solo una pequeña tregua,
pero sin duda quedan facturas pendientes. El
apoyo público e incondicional de Zapatero a Ji-
ménez se ha convertido en su primera gran de-
rrota y con ella la de varios miembros destaca-
dos de su equipo, como Rubalcaba, Blanco o
Lissavetzky. También habrá que comprobar si
las encuestas que manejaban en Moncloa de ca-
ra a las regionales son otro error y el líder del
PSM es capaz de romper la mayoría absoluta de
Aguirre. 

David Pérez

Tomás Gómez luchará por
la Comunidad de Madrid

Se impuso en las primarias a Trinidad Jiménez, la apuesta de Castro y Zapatero

Es 3 de octu-
bre. Prima-
rias en el

PSM. ¿Trinidad Ji-
ménez o Tomás
Gómez? La pregun-
ta del día en toda la
región. Aquí va la
crónica de Getafe,
con sus anécdotas
y curiosidades. 
Minutos antes de
las diez de la maña-
na, hora de apertu-
ra de las urnas, lle-
gaba Pedro Castro,
el alcalde, a la sede
del PSOE en la ca-
lle Cuenca. Él sería
una de las primeras
personas en votar.
Se coloca en la fila
como uno más. Por
delante de él, una
decena de perso-
nas carné y sobre
en mano. Llega su
turno. El concejal
Miguel Ángel Ro-
mero está como
presidente de me-
sa. Toma el DNI del
militante. “Castro
Vázquez, Pedro”, le
identifica (por si
hay alguna duda).
Como broma, y
mientras los flas-
hes de las cámaras
iluminan la cara del
votante, Romero dice a la prensa: “Habéis vis-
to que solo ha introducido un sobre, y no dos”.
Cierto. El primer edil llega a la convocatoria
“con la máxima ilusión” y después de haber
estado la noche anterior en el Festival En Vi-
vo. “Tengo la garganta rota”, dice a duras pe-
nas. Pero aún con las cuerdas vocales afecta-
das quiere “agradecer a la gente que ha
trabajado este tiempo en apoyar a Trinidad Ji-
ménez”. Esta es su apuesta. Desde ahí, cuan-
do todavía quedaba toda la jornada por de-
lante apela “a la responsabilidad de los
militantes. No estamos eligiendo a un compa-
ñero para dirigir el partido, lo elegimos para
ganar las elecciones en Madrid”. Castro va a
pasar el día “por aquí (en la sede) con los
compañeros, después iremos a comer, pero
no dejaremos de ver el fútbol, al Getafe”. 
Tras él, llegarían muchos más militantes, cada
uno con su papeleta: de Tomás o de Trini. A
primera hora de la mañana y a última de la
tarde fueron los momentos de más afluencia
de afiliados. Los primeros por aprovechar el
resto del día de un domingo, los segundos por
la expectación de escuchar in situ y con los
compañeros el resultado. Entre los votantes,
había quienes se iban después de boda, acica-
lados para la ocasión, pero que nada les iba a
impedir emitir su opinión. También había
quienes se iban después de excursión. El pa-
dre de Miguel Ángel Romero, socialista y mi-
litante igual que el hijo, llegó también a la me-
sa con su sobre. “DNI, por favor”, pidió el
concejal. “¿Pero no conoces a tu padre?”, di-
jeron por detrás. Las normas son las normas.
Así, pasaron por la mesa 419 militantes de un
censo de 486. En Getafe ha habido “una alta

par t ic ipac ión”
(86%), subrayaba
tras el recuento la
edil Carmen Duque,
la también portavoz
de la Plataforma de
apoyo a Trinidad Ji-
ménez. “Ha sido un
revulsivo para to-
dos”. Miguel Ángel
Romero, detrás de
la mesa como presi-
dente durante toda
la jornada, destaca-
ba “la absoluta nor-
malidad” con la que
había transcurrido
el día, donde se ha-
bía visto “compañe-
rismo. Ni nervios ni
tensión” pese a lo
que se pudiera pen-
sar a priori. 

Resultados
20.00 horas. Cierre
de urnas y recuento
ante la mirada de
más de un centenar
de afiliados que
iban contando los
sobres a la par. Con-
cejales socialistas,
casas regionales,
asociaciones de di-
versa índole (veci-
nos, consumo…),
trabajadores muni-
cipales…, espera-
ban el veredicto fi-

nal con atención. Ahí va: Trini obtiene 249
votos; Tomás, 168. En Getafe ha ganado Trini-
dad Jiménez. Aplausos. Quienes por ella apos-
taban, enseguida buscaban al alcalde para dar-
le abrazos, besos y enhorabuenas. Los del lado
de Tomás tenían tristeza en sus caras. Pedro
Castro se muestra emocionado. “Ganar en Ge-
tafe significa mucho”, dice nada más saber los
resultados. Ahora los presentes en el salón se
desplazan a la cafetería de la agrupación para
seguir vía televisión el resto de resultados. 
“¡Todo apunta a que gana Trini!”, comentaban
concejales y militantes con los resultados de
algunos municipios en la mano. Las conver-
saciones entre los grupos no se iban del tema.
“¿Y en Parla cómo ha ido?”, “¿cómo va la co-
sa?”. La preocupación es máxima. Cada vez
que en la televisión se veía una imagen sobre
las primarias del PSM un ssschh (silencio)
inundaba el local y era obedecido. De repente
iban llegando nuevos datos que modificaban
las primeras versiones. Quienes los iban co-
nociendo iban cambiando de cara, los toma-
sistas se iban viendo más alegres y los trini-
distasmás afligidos. ¿Qué pasa? Se corre la
noticia: El País ha publicado que Tomás Gó-
mez ha ganado. 
El Telediario lo confirma. El candidato a la
Comunidad de Madrid es Tomás Gómez, el
secretario general del PSM, el ex alcalde de
Parla. Pedro, las últimas palabras en el día de
hoy. Tu apuesta no ha sido la ganadora. “No
ha sido. Pero ahora toca unir el partido y tra-
bajar para ganar las elecciones. El día 4 todos
juntos”. Pedro Castro vuelve a dar la mano a
Tomás Gómez para luchar por Madrid. 

Susana Zorraquino

A pie de urna

Tomás Gómez, tras conocer los resultados definitivos de las primarias. / PSM

Gómez celebra la victoria en su sede de Callao. / PSM

Pedro Castro emite su voto. / David Calle

Getafe 168 249 2                             0
Total 7.613 7.055 31                           12

Votos            Tomás Gómez Trinidad Jiménez            Blancos Nulos
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política

El nuevo curso político ha comenzado duro:
con una huelga general que ha enfrentado a
los socios de Gobierno PSOE e IU. ¿No es
nada comparado con lo que está por venir? 
La jornada de huelga fue un éxito para la clase
trabajadora y lo que siempre hemos dicho es
que después del 29 estaba el 30. El 30 y muchos
meses más porque efectivamente el Gobierno
de la nación quiere ir a más. Quiere recortar las
pensiones, quiere meter la mano en la negocia-
ción colectiva y en nuestra opinión lo que quiere
es acabar con los sindicatos y por lo tanto con la
clase trabajadora. Efectivamente va a haber un
después, que empieza hoy y que no va a termi-
nar a no ser que el Gobierno retire la reforma
laboral, que es la única condición para que la ne-
gociación colectiva continúe. 
¿En Getafe también hay un después?
Sí, además hay un después porque se reflejan
muchas diferencias entre las organizaciones sin-
dicales y las organizaciones políticas del munici-
pio. IU decidió presentar una moción al Pleno el
14 de septiembre donde solicitábamos al resto
de los grupos que apoyaran, o no, la huelga. Del
PP todo el mundo lo esperaba, hablaba de una
ley de huelga, y por tanto prohibirla. Eso es lo
que dice la derecha y a nadie le asusta, pero el
PSOE, a la cabeza Pedro Castro, ha defraudado
a los trabajadores y a los ciudadanos. Un partido
socialista con Pedro Castro que pide a los traba-
jadores que pasen más hambre del que están pa-
sando. Las citas: hay que sufrir hoy para que el
mañana sea más confortable, son citas que des-
de IU las reflejamos en la Iglesia: primero hay
que morir y después la paz vendrá en el cielo. El
PSOE ha abandonado a los trabajadores e IU si-
gue estando donde ha estado siempre: al lado de
la clase trabajadora, de los sindicatos y mirando
por el bienestar de los ciudadanos.
Precisamente en ese Pleno del 14 de sep-
tiembre, durante el debate de la moción so-
bre la huelga, Pedro Castro señaló la puer-
ta a la concejala de IU Sylvia Uyarra, ¿cómo
sentó esto en el partido y a Sylvia? 

El adjetivo es lamentable. ¿Por qué? Porque a Pe-
dro Castro hay que recordarle que el Ayunta-
miento es la casa del pueblo, no es su casa. Y no
es el cortijo andaluz. Hay que recordarle que a
los concejales de IU los elige el pueblo, y no él. Ya
le gustaría. Los ciudadanos en el 2007 decidieron
que IU tenía que tener tres representantes. Esas
aseveraciones que hizo señalando la puerta di-
cen mucho de un alcalde que lleva 27 años go-
bernando y que siempre ha sacado pecho di-
ciendo que está al lado de todo el mundo. Yo creo
que ese día reflejó la soberbia y decidió no estar
al lado de los trabajadores. Ese día marcó un an-
tes y un después y yo creo que en las próximas
elecciones la ciudadanía se lo hará pagar. 
¿Entonces piensas que el posicionamiento
de Pedro Castro ante la reforma laboral y
su actitud en el Pleno le van a pasar factura?
Estoy convencido y así lo espero. El pueblo de
Getafe siempre se ha distinguido por ser un mu-
nicipio trabajador, industrial y reivindicativo.

Espero que los ciudadanos sepan elegir a quien
les represente. En este municipio en la jornada
de huelga se marcaron unos servicios mínimos
muy abusivos que nadie esperaba en el partido
socialista. Desde eso, hasta las actuaciones de la
Policía local con los piquetes, y alguna cosa más
que está por venir, creo que ha acabado la etapa
de Pedro Castro y la del PSOE. El partido socia-
lista se ha situado a la derecha y el espacio de la
izquierda nosotros no lo hemos perdido. 
Te iba a preguntar si la batalla por Getafe,
por utilizar la expresión que se está dando
en Madrid, iba a ser la más dura vivida, pero
según tú ya hay una escaramuza ganada. 
Yo creo que la batalla la sitúan egoístamente en
dos partidos: el bipartidismo. Creo que tanto a
PP como a PSOE les interesa el bipartidismo
porque dejan fuera a IU. En esa batalla nosotros
no nos vamos a situar. Nuestro objetivo no es
tener una batalla con Pedro Castro ni con Car-
los González si al final es el candidato. Nuestro

objetivo es salir a la calle, hablar con la gente y
hacer un programa electoral que enfoque las rei-
vindicaciones de los ciudadanos. Si alguien pue-
de mejorar la calidad de vida en Getafe es IU. 
Siempre has dicho que IU no está para po-
ner alcaldes socialistas, y dices que el vi-
gente alcalde va a llegar herido a las elec-
ciones, pero parece que en el municipio no
pueda haber otro que no sea Pedro Castro. 
Puede haberlo. Y la esperanza la tiene IU en es-
ta ocasión. IU ha aprobado un candidato en Ge-
tafe, que soy yo, e IU se presenta para ganar las
elecciones. No estamos para poner alcaldes. Es
verdad que la trayectoria viene diciendo que Pe-
dro Castro es el alcalde; Pedro Castro es el al-
calde de 2007 al 2011, pero no quiere decir que
los sea a partir de 2011. Nosotros no vamos a
permitir, si está en nuestra mano, que la dere-
cha gobierne en este municipio, pero eso no
quiere decir que tengamos que gobernar con el
PSOE. IU en Getafe no tiene por qué gobernar
los próximos cuatro años. No hay ningún pro-
blema, y así lo hemos decidido, en estar cuatro
años en la oposición si no llegamos a un acuer-
do de Gobierno que nos valga a los dos y que se
cumpla al 100%.

El alcalde ha dicho en una entrevista a GE-
TAFE CAPITAL que aunque tuviera mayo-
ría absoluta el PSOE gobernará con IU. 
IU solo gobernaría si hay un acuerdo de gobier-
no, con independencia de que tenga mayoría o
no. Si IU tiene más concejales que el PSOE, yo
le brindaré la ocasión a Pedro Castro de que en-
tre en mi gobierno. 
¿Aumentan las tensiones entre los socios de
Gobierno ante la proximidad de elecciones?
De manera estratégica no. Por nuestra parte. No
sé si el PSOE tiene otra estrategia. Las tensio-
nes no están programadas por IU, lo que sí está
claro es que la nueva línea de trabajo que adop-
ta IU en Getafe tras la elección de la nueva di-
rectiva en mayo de 2009 puede, y así es, tensio-
nar al PSOE. No lo podemos evitar, y vamos a
seguir en esa línea para sacar al municipio de la
crisis y de lo adormecido que lo viene teniendo
el PSOE, hasta las elecciones y después de las
elecciones. No es un oportunismo electoral sino
una nueva línea de trabajo. 
Esa tensión del PSOE de la que hablas hace
que os ningunee o que haya más rifirrafes,
como el episodio del Pleno de la huelga. 
Puede parecer que lo que quieren es tensionar-
nos a nosotros, y a veces provocan situaciones
complicadas proponiendo cuestiones que nun-
ca vamos a asumir. En este último tiempo el
PSOE ha intentado tensionarnos metiéndonos
propuestas 100% suyas y no del acuerdo de Go-
bierno, y eso sí, altera y enerva a IU. Pero cuan-
do hemos tenido que votar en contra lo hemos

“Ha acabado la etapa
de Pedro Castro”
Javier Viondi, candidato a la Alcaldía por IU

Javier Viondi, el candidato a la Alcaldía por IU,

concede la entrevista el 30 de septiembre, justo

cuando empieza “un después” de la huelga general.

Según él, el PSOE ha abandonado a los trabajadores

y su postura ante la reforma laboral le va a pasar

factura a Pedro Castro en las elecciones de 2011.

Unos comicios a los que Viondi se presenta para

ganar y ser alcalde. Si los socialistas vencieran, IU

solo gobernaría con ellos si el acuerdo de Gobierno

refleja un 50-50, porque “se está dando lo que en

sindicalismo llamamos rodillo”, donde un PSOE con

13 concejales hoy “cree que pesa más” que su socio.

Doctor Viondi

Javier Viondi, el tercero de tres herma-
nos, nació un 21 de mayo de 1973 en el
seno de una familia humilde y trabaja-

dora. Su padre, empleado de Flex, y su ma-
dre “ha estado haciendo lo que ha podido,
tan pronto ha estado limpiando escaleras co-
mo sirviendo casas”. Viondi también ha he-
redado ese espíritu de sacrificio. Desde sus
16 años ha trabajado “donde he pillado” a la
par que estudiaba: en piscinas municipales,
como socorrista, en seguridad privada o po-
niendo copas. Y seguía estudiando. Se diplo-
mó en Farmacia Diagnóstica y empezó a tra-
bajar en CC OO. Y seguía estudiando. “Yo
toda la vida he querido ser lo que es el doctor
House”, cuenta chistoso. Javier Viondi es
médico. Realizó sus prácticas en la Cruz Ver-
de, estuvo en Neonatos del Hospital de Ge-

tafe, además de “muchísimos días de 24 ho-
ras de Urgencias” y trabajó también en una
mutua de accidentes. Actualmente trabaja
en el Aeropuerto Madrid Barajas realizando
las evaluaciones de riesgo a los trabajadores
de limpieza en alturas, donde está en exce-
dencia. Allí era secretario general de la sec-
ción sindical de CC OO. 
En el sindicato estuvo ocho años como res-
ponsable de salud laboral y medioambiente.
Después se trasladó a la Unión Comarcal Sur,
donde fue el secretario de política institucio-
nal y social durante cuatro años. Compañe-
ros, sindicatos y partido político le reclama-
ron que se dedicara a la política “y estoy
enormemente satisfecho”. Es ahí, dice, donde
verdaderamente puede hacer algo por la sa-
lud del ciudadano, más que con la medicina.

“IU en Getafe no tiene
por qué gobernar los

próximos cuatro
años. No hay ningún

problema”



hecho. No somos esclavos del acuerdo de Go-
bierno ni solidarios ni subcontrata del PSOE.
Ejemplos, muchos, la sectorización de Perales
del Río, el PGOU de este municipio. La pregunta
puede ser ¿es que IU no está de acuerdo con que
se sectorice Perales? Sí, lo haremos pero cuan-
do sea necesario y las condiciones lo permitan.
Y eso no gusta. ¿Es necesario sectorizarlo? Sí.
¿Hoy? No. El PSOE se está dando una tournée
en solitario por los barrios, explicando con la
palabra Neogetafe el diseño de Getafe para
2025. Me parece lamentable que el partido so-
cialista diga que Getafe va a ser poco menos que
Nueva York, pero sin casinos, en el 2025, cuan-
do hay 13.700 desempleados en el municipio,
cuando hace poco el Gobierno municipal ha te-
nido que aprobar una reducción en el presu-
puesto porque no llegamos, cuando Pedro Cas-
tro tiene en mente despedir o no renovar a
trabajadores municipales. Los mayores esfuer-
zos que tiene que hacer el municipios son políti-
cas sociales y políticas de empleo. No es nece-
saria una revisión del PGOU cuando el actual
está a un 65%. 

Hablas de la sectorización de Perales, con
la que siempre sale a la mesa el campo de
golf. Castro ha dicho que ha sido un pro-
yecto mal entendido y será una realidad. 
Será una realidad si tiene mayoría absoluta. He-
mos dicho por activa y por pasiva que IU no
apoya un campo de golf. Getafe no lo necesita.
Que si público, que si concesión administrativa
a 50 años a la Federación de Golf… No es nece-
sario y así lo ha dicho el municipio. Además,
quiero dejar claro que la sectorización de Pera-
les no tiene nada que ver con el campo. No sé
por qué el PSOE siempre va con la sectoriza-
ción y el campo de golf como si fuera la misma
cosa. El campo de golf es un asunto de permu-
tas de terreno y lo otro es la sectorización para
el desarrollo urbanístico. 12.270 viviendas que
se están desarrollando, después llenaremos las
que están libres en el centro, y luego haremos
las viviendas que se necesiten.
Otro tema que vuelve ahora a los medios y
que también enfrenta a PSOE e IU es el
nuevo estadio para el Getafe. 
IU apoya al Getafe CF. Estamos allí y les apoya-
mos de manera institucional y personal cada
uno. Alguien está intentando ponernos en con-
tra de los seguidores, incluso de la propia direc-
ción del club. ¿Campo más grande o no? El
campo que tiene es municipal. El PSOE viene
prestando ayuda institucional con la subven-
ción de tres millones y medio de euros anual-
mente a este equipo. No entendemos por qué el
dinero público se le da a una empresa que no es
municipal. Sí entenderíamos que el manteni-
miento del estadio tenga que hacerlo el munici-
pio. Ahora el club entiende que necesita un es-
tadio más grande. Nos parece bien. Lo que
tenemos encima de la mesa es permutar un sue-
lo de Perales con otro al lado de Villaverde. Tie-
ne que aprobar la permuta el Ayuntamiento de
Madrid. Lo que preocupa a IU es qué le va a cos-
tar a Getafe. Si el nuevo campo tiene que ir a

costa de los riñones de los ciudadanos no lo en-
tendemos e intentaremos negociar con el pre-
sidente del Getafe, la Comunidad, el Ayunta-
miento de Madrid… Y cuando venga aquí
quiero ver qué decisión tiene que tomar Getafe.
Si tenemos que decir qué hacemos con el cam-
po que era municipal yo tengo ideas: zonas ver-
des y viviendas para jóvenes. 
Ante decisiones socialistas, ¿no genera im-
potencia ver que el hermano mayor, hace
cosas en casa sin el pequeño?
Claro que sí. Por eso IU solo gobernará con el
PSOE si el acuerdo de Gobierno refleja clara-
mente que las decisiones son al 50%. Se está
dando lo que en sindicalismo llamamos rodillo.
Efectivamente hay un hermano mayor que tie-
ne 13 concejales. Al PSOE hay que decirle que si
acuerda para gobernar, acuerda para hacerlo al
50%; otra cosa es el reparto de concejalías. No
puede pesar uno más que otro, porque al final

puede llegar el momento en que decidamos sa-
lirnos del Gobierno. Eso en el futuro solo lo po-
drá hacer si tiene mayoría absoluta. 
Hazme un breve balance del trabajo de
las concejalías dirigidas por IU.
Llevamos la Concejalía de Empleo y Forma-
ción, la responsabilidad de los centros cívicos y
Vivienda. Es el perfil de IU. Nos importan los
trabajadores. Desde que IU gerencia la Conce-
jalía de Empleo y Formación en Getafe se han
doblado literalmente los cursos y hemos aplica-
do el cambio de modelo productivo. En Vivien-
da, si no estuviéramos, tendría muchas dudas
de que se hubiera desarrollado Los Molinos y
Buenavista con más de 12.200 viviendas. Y lle-
vamos centros cívicos, que es la gente, el cara a
cara con el vecino. 

Miramos ahora un poco al futuro, ¿cuáles
son las claves del programa electoral de IU? 
Nuestros mayores esfuerzos están puestos en
el empleo, la vivienda, los servicios públicos y
las políticas sociales. IU viene planteando una
empresa municipal de servicios durante mucho
tiempo. Cuando empezamos a plantearlo pre-
veíamos una situación que ha llegado: cada vez
en este municipio se privatiza más. Planteamos
una empresa pública que absorba todos los ser-
vicios que están privatizados y que incluya LY-
MA, GISA y ALEF. Una empresa que absorba
una sola dirección y un solo consejo de admi-
nistración. 
A nivel Comunidad, ¿posibilidades de IU?
A veces cuando uno habla de su dirigente más
cercano que es el regional, se habla con cierta le-
janía. Gregorio Gordo es getafense y es un ami-
go personal. Goyo en 2009 consiguió hacer una
lista única y ha conseguido cohesionar la orga-
nización. Creceremos en la Comunidad. 

Susana Zorraquino
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política

Según el conserje del Polideportivo de El
Bercial, el portavoz del PP, Carlos Gon-

zález Pereira se dirigió presuntamente a él
con calificativos como “chupaculos del al-
calde" o “gilipollas”. La intención del político
era acceder a las instalaciones del centro pa-
ra grabar sus deficiencias y el denunciante
reclamó la identificación y la autorización pa-
ra realizar fotos y vídeo, a lo que González
respondió que no podía impedirle “la entrada
a una zona pública”. El Ayuntamiento ha to-
mado la determinación de iniciar un expe-
diente informativo para esclarecer los he-
chos ocurridos y adoptar las medidas que de
ellos se desprendan. La Concejalía de De-
portes también requerirá todo el material
gráfico y audiovisual que se haya obtenido a
fin de asegurarse de que se ha respetado el
derecho a la intimidad de los usuarios, entre
los que se encuentran menores. El PP niega
los improperios. R.G.

“Pero que asquito dan los sindicatos” o
“panda de gentuza que solo piensan

en su propio interés” son los comentarios
que el concejal del PP Manuel Ortiz Lázaro
vertió contra los sindicatos a través de la
red social Facebook. La noticia saltó a tra-
vés de IU, que exigió al portavoz de los po-
pulares, Carlos González Pereira que se
desmarcara públicamente de esas notas.
En un comunicado, el propio concejal Ma-
nuel Ortiz asegura que esas palabras “son
fruto de un desahogo inoportuno” y “se en-
marcan en un contexto propio de una con-
versación privada mantenida en mi perfil
personal de Facebook”. A.V.

El portavoz del PP, acusado
de insultar al conserje del
polideportivo de El Bercial

El concejal popular Manuel
Ortiz arremete contra
los sindicatos en Facebook

“No entendemos por
qué el dinero público

se le da a una
empresa que no es

municipal”

“Pedro Castro
es el alcalde de 2007

al 2011, pero no
quiere decir que lo

sea a partir de 2011”
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sanidad

¿Se muere bien en España?
No hay ningún dato oficial. En España se mue-
ren 380.000 ciudadanos al año, unos 50 o 60.000
en Madrid. Las enfermedades cardiovasculares
son la primera causa; del aparato respiratorio y
degenerativas después, y el cáncer en cuarto
lugar. Desde el año 95-96 se empiezan a desa-
rrollar los cuidados paliativos, en Madrid de
forma heterogénea. Después del conflicto de
Leganés y de la gran campaña del derecho a
unos cuidados paliativos universales y de ga-
rantía, estamos en una situación de desequili-
brio. Hay unas zonas bien atendidas y otras bas-
tante mal: el sur es la peor zona. 
¿Qué son los cuidados paliativos? 
Se desarrollan cuando termina un tratamiento
activo, que ha fracasado y la muerte va a acon-
tecer, para dar una calidad de vida hasta que ese
hecho suceda. Hoy por hoy en la sanidad de Ma-
drid es un privilegio tener cáncer, porque es sub-
sidiario de cuidados paliativos. El resto de las
enfermedades diana no son asumidos por pa-
liativos. Morir por un edema agudo de pulmón,
con los pulmones encharcados, de un proceso
bronquítico crónico por un enfisema… es un su-
frimiento horrible, y no son atendidos. En 2010
se muere mal porque no hay atención al proce-
so final de la vida dependiendo de tres circuns-
tancias: de la zona donde vivas, de qué enfer-
medad te mueras y qué médico te toca. Cono-
ciendo lo cantamañanas y meapilas que somos

los médicos, la conclusión es que en Madrid se
muere mal, se muere muy mal. 
¿Se mueren mejor los ricos que los pobres?
No hay que ser hipócritas. Claro que es así. Los
ricos tienen todo el tratamiento, todas las posi-
bilidades y cuando deciden morir tienen euta-
nasia activa. Deciden cuándo se mueren. 
Echando la vista atrás, ¿fue una maniobra
política lo que sucedió en Leganés, que res-
pondía a intereses más altos?
Esta pregunta nos la hemos planteado muchas
veces, con diferentes reflexiones. Interesaba
que en ese tiempo solo se hablara de un pro-
blema, mientras se hicieron las concesiones y
se comenzaron las obras de los ocho o nueve
hospitales. Nadie se informó de cómo eran. Es-
to les sirvió de entrenamiento para la política
ultraconservadora que ahora están desarro-
llando: han salido del armario. Hay que anali-
zarlo desde este contexto. Esa ha sido la políti-
ca de Esperanza Aguirre: las cuádrigas por
delante. 
¿Qué se puede hacer ahora para morir
dignamente?
Entramos de lleno en el ideario de DMD. Tene-
mos una asociación que es Morir en casa, que
prestamos un servicio a los socios en su casa.
Pero los derechos están ahí con la Ley de Auto-
nomía del Paciente, y hay que exigirlos a los
servicios públicos. La eutanasia pasiva, la limi-
tación del esfuerzo terapéutico y la sedación en

la agonía es buena práctica médica y está des-
penalizada. Pero tiene que haber una reivindi-
cación ciudadana. Ante agresiones brutales,
ayudamos, porque es un clamor popular el mo-
rir bien. ¿Si me puedo gestionar la buena vida,
por qué no me voy a poder gestionar una buena
muerte? Los derechos no se dan, se pelean. 
¿Hay mucha reticencia a hacer el testa-
mento vital?
También porque no se facilita, te citan en Ma-
drid con hora y día; y no se hace pedagogía so-
bre el tema. No se puede consentir en 2010 que
te digan “mientras hay vida, hay esperanza”, o
“hay un 2% de posibilidades, vamos a por ellas”.
Eso es impresentable. Tengo derecho a una in-
formación, a un pronóstico, a que me digan qué
me van a hacer. Las mayores causas de rechazo
al tratamiento son la amputación de miembros.
Y tienes que pedir el permiso a un paciente que
está consciente. Hoy hay consentimiento infor-
mado para todo.
¿Has vivido algún caso cercano?
Mi padre. Cuando lo operamos de cáncer de
recto tenía 87 años. Tomé la decisión de ope-
rarlo porque tenía la sensación de querer cagar
permanentemente y se pasaba el día sentado
en la taza del váter. Es un sufrimiento intensísi-
mo. Cuando mi padre se despertó lo primero
que dijo es: “¿Por dónde voy a cagar?”. No quiso
vivir. Estuvo 40 días, le llevamos a rehabilitar, y
falleció de muerte súbita. El primer principio

bioético en la medicina es la autonomía, la ca-
pacidad de decidir. Y el médico tiene que dar
una buena información. 
Esa es la clave para poder decidir, la
información.
Si quieres tener una muerte digna, es un axio-
ma: tienes que saber que te mueres. Está legis-
lado, y tienes que preguntar si quieren que les
informes. Ahora se informa a los familiares y
se hace una tragicomedia en la que se oculta la
verdad. ¿Cómo un tío se puede morir en 2010 y
no saberlo? Así no puede haber una muerte dig-
na. Si te ocultan la información, ¡claro que te
agarras a la vida! Se crea un tupido velo por los
médicos, la familia… ¿Qué vas a decidir si no
sabes qué te pasa? En una sociedad democráti-
ca, el valor de la vida es un valor; pero la vida
que merezca la pena ser vivida. Si no merece la
pena, obligas a la gente a la pena de morir. 
¿Cómo se hace el testamento vital?
Hay un documento básico. Nosotros hemos in-
cluido tres puntos: que no se tomen medidas
extraordinarias y que incluso si pierdo la auto-
nomía, rechazo la alimentación, la hidratación
y el tratamiento antibiótico; que quiero morir
dormido; y que si en el momento en que eso
ocurra está aprobada la eutanasia, quiero morir
rápidamente. Puedes puntualizar todo lo que
quieras, de hecho cuanto más puntualices, más
valor tiene.  

Raquel González

Un supuesto médico. Un paciente con si-
da llega al hospital. Su pareja no sabe
que es seropositivo. ¿Debe el profesio-

nal decírselo para evitar el riesgo de contagio
que puede tener? “No. Solamente si averigua-
mos que esa persona no toma ninguna precau-
ción y las posibilidades de contagio son inme-
diatas y mortales, hay que dar parte al juez para
que nos exima de nuestra responsabilidad de
confidencialidad”. Una decisión complicada, en
la que el Comité de Ética puede orientar a médi-
cos y pacientes. Miguel Casares es el presidente
de este grupo multidisciplinar en el que partici-
pan hasta 20 personas. A este Comité pueden
acudir pacientes, familiares, profesionales, cual-
quiera que “se sienta injustamente tratado por el
sistema y que busque una respuesta ética”. Se
postula como una alternativa en casos, por ejem-
plo, “de personas en situación de estado vegeta-
tivo permanente en los cuales se plantea la reti-
rada de medidas. A lo mejor hay que limitar el
esfuerzo terapéutico, no hay que hacer lo que di-
cen los libros. En ese conflicto un comité de éti-
ca tiene mucho que decir”, afirma Casares. 
Los documentos de “voluntades anticipadas,
testamento vital o instrucciones previas están

ya regulados y existe un registro en la Comuni-
dad de Madrid, pero la forma de acceder a ese
registro está regulada”. Incluso con el docu-
mento vigente, los conflictos con la familia pue-
den surgir. “Pueden decir que lo iba a quitar, que
lo iba a cambiar. El problema de las voluntades
anticipadas es que en estado de salud nadie
quiere nada: Cortarme la pierna ni de broma,
antes prefiero morirme. Pero cuando tienes el
tumor es otra cosa”. Miguel Casares defiende
la relación personalizada con el paciente, “la
planificación de la atención. Un documento es
algo frío; hay que saber qué pensaba esa perso-
na, cuáles eran sus creencias, sus pensamien-
tos para cumplir sus deseos. Si viene un ancia-
no al hospital con una infección y la familia no
le quiere poner tratamiento porque dice que ya
ha sufrido mucho: eso no se puede hacer. ¡Vete
tú a saber si la familia quiere heredar!”.

El caso del Severo Ochoa
Dan una opinión fundamentada legal y ética-
mente, que no suele llevarles más de un mes.
Hay excepciones. Un año tardó el Comité de
Ética del Hospital de Getafe en dar una res-
puesta al caso del Severo Ochoa, que les fue

consultado al no existir dicha unidad en el ve-
cino centro sanitario de Leganés. Su decisión,
que siempre se toma por unanimidad y con-
senso entre todos los miembros, fue “felicitar
al servicio de Urgencias porque antes los pa-
cientes se morían en el pasillo y ahora se habí-
an creado dos habitaciones donde podían es-
tar los familiares, donde se informaba
sistemáticamente, y todos los casos estaban
perfectamente documentados”. Solo puntuali-
zaron que “debían protocolarizar el procedi-

miento para que hubiera documentos escritos,
que siempre se diese el consentimiento infor-
mado a las familias”. 
No es la primera vez que colaboran con otros
hospitales. “Durante cinco años estudiamos to-
dos los casos de donación de órganos entre vi-
vos que se producían en el Doce de Octubre”.
Se presentaba un informe no vinculante ante el
juez “para determinar si el consentimiento se
había dado de forma adecuada, voluntaria, li-
bre, consciente y desinteresada”.                       R.G.

El Comité de Ética 
busca vías de entendimiento

“En Madrid
se muere muy mal”

DMD: Derecho a Morir Dignamente. Es el nombre, pero a la vez el

objetivo que se plantean en la asociación que lucha por mejorar el

momento del fallecimiento de los ciudadanos españoles. En Getafe ya

colaboran en la asesoría ciudadana por una muerte digna (Centro

Municipal de Salud. Martes de 16 a 20 h.) y ahora presentan la

asociación en el municipio. Luis Montes, el anestesista del Severo

Ochoa que fue acusado de sedaciones irregulares (y después

absuelto), es la cabeza visible de esta asociación. El jueves, 14 de

octubre (Teatro García Lorca, 19.00 h.) se presenta oficialmente .

Luis Montes,médico del Severo Ochoa

El doctor Luis Montes. / David Calle

Miguel Casares, presidente del Comité de Ética del Hospital. / David Calle
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sociedad

“Yo soy mileurista”. Una
carta al director publicada
en El Paíshace unos años

con este título anunciaba la aparición
de una nueva generación, la de los
1.000 euros. Se trata de jóvenes pre-
parados y con idiomas que rondan la
treintena, comparten piso o viven con
los padres, no tienen coche o se lo pa-
gan a plazos quitándoselo de otro la-
do y cuando llega un imprevisto tie-
nen que pedir ayuda o se quedan en
números rojos… No cobran como li-
cenciados o diplomados, ni amorti-
zan másteres y cursillos. El futuro no
estaba donde esperaban. Las empre-
sas se acogen a convenios, como cri-
tica la coordinadora de IU Jóvenes,
Yolanda Hidalgo, y utilizan categorías
como “auxiliar técnico de…”. Es el
caso de Vanesa Lillo, de 27 años. Li-
cenciada en Publicidad y Relaciones
Públicas desde 2006 y con el CAP de
Bellas Artes a sus espaldas, además
de estudiar un máster en la actuali-
dad, cobra 950 euros al mes. ¿Dónde
están los 5 años de universidad?
En 2007 Vanesa estuvo trabajando en
Cuenca en una agencia de publicidad.
Allí, y recién licenciada, ganaba 1.000
euros. Más que ahora incluso. “Pero
allí se podía vivir”. De alquiler pagaba
175 euros, iba andando al trabajo…
“Es otro ritmo de vida y te puedes in-
dependizar”. Pero volvió a Madrid y
comenzó trabajando como diseñado-
ra en una editorial con contratos tem-
porales, de cuatro meses… y paro.

Actualmente lleva 8 meses en una
empresa. “Ya no eres recién licencia-
da y continúas con estabilidad cero y
con un sueldo que no llega a los mil”.
Vive con sus padres en el Sector III.
“Es imposible independizarme. En
Cuenca sí. Aquí no”. Coche sí tiene.
Se lo compró el verano pasado a pla-
zos. El que no puede comprarse vehí-
culo en su condición de mileurista,
ni costearse lo que es sacarse el carné
de conducir, es Raúl Cordero con 30
años. Es monitor de tiempo libre y
mediador juvenil, además estudia Pe-
dagogía, trabaja en un colegio, donde
tiene un papel en la coordinación y
una antigüedad de cinco años, pero
gana 700 euros. Está obligado a tener
otro empleo, así que por las tardes
acude a un centro de día, donde tra-
baja como educador con adolescen-
tes. Aun así, con dos trabajos, sus in-
gresos totales sobrepasan por poco
los mil euros. Por no decir que al te-
ner dos pagadores, aunque su ganan-
cia sea escasa, Hacienda llega y le ha-
ce pagar. Lo que sí tiene es vivienda.
De alquiler, ahora en un pisito solo y
hasta agosto compartiendo con dos
amigos, típico de los mileuristas. 
César Redondo es arquitecto técnico.
No encuentra trabajo como asalaria-
do y se ha visto obligado a hacerse au-
tónomo. Aunque estuviera contrata-

do ganaría 1.200 euros hoy en día
(“hace 5 años por un trabajo de jefe
de obra estarías en 1.800-2.000 eu-
ros”), y en su condición de autónomo,
echando cuentas del mes que entra
por el que no, sale por unos mil. Con
27 años vive con sus padres. Volar del
nido “no me lo puedo permitir, sería
estar por encima de mis posibilida-
des”. Coche sí tiene, heredado.

Sacando la calculadora
“En general, la gente con mi poder ad-
quisitivo no se independiza”. Y me-
nos, dice Raúl Cordero, sin tener pa-
reja. Pero Raúl prefirió hacerlo aun
teniendo que prescindir de otras co-
sas como el coche, los viajes o salir
los fines de semana. Hasta el mes de
agosto compartía piso con 3 amigos,
y por lo tanto, gastos. Pero uno de
ellos se marchó, Raúl echó cuentas, y
con dos en el piso que estaba le salía
igual que él solo en un pisito. Paga 550
de alquiler, con el agua incluida. Apar-
te, tiene que pagar gas y electricidad,
casi 40 euros al mes de internet y te-
léfono, más el móvil. Otro gasto son
los estudios. Un problema con el pa-
drón el año pasado le dejó sin beca y
tuvo que asumir él los costes de la ca-
rrera. Unos 500 euros (no se matricu-
la en todas las asignaturas por econo-
mía y por tiempo), parte de los cuales
le prestaron sus padres y después él
se lo devolvió utilizando su paga ex-
tra. La de diciembre de este año, por
ejemplo, también la tiene ya hipote-
cada porque su banco familiar le
prestó para pagar la fianza al cambiar
de piso. Y es que cuando el sueldo es
de 1.000, y mes a mes va muy ajusta-
do, un gasto extra es difícil de asumir.
Cocina él los fines de semana para no
gastar en comidas fuera de casa y la
lista de la compra, por ejemplo, no lle-
va productos precocinados “porque
son más caros. No puedo derrochar”.
El euro se mira uno por uno. Y son
mil. ¿Salir de fiesta? A primeros de

mes, y ¿comprar ropa? Al final “por-
que así veo lo que me queda”. Por ser
mileurista se ha vetado los viajes al
extranjero que hacía años atrás, y
controla la compra de libros, que le
entusiasman, entre otros sacrificios. 
El coche tiene que ser a plazos. Vane-
sa paga 200 euros al mes y en la com-
pra contó con la ayuda de uno viejo
que entregó al concesionario y con un
apoyo económico de sus padres. Lo
necesita para ir al trabajo (fuera de
Getafe). Gasolina, 140 euros al mes
de media; teléfono móvil, unos 40;
clase de cuero, 45; socia de dos ONG,

20; seguro de coche, 300 al trimestre;
clase de pintura, 60 cada tres me-
ses… Más el máster que está estu-
diando. Puede permitirse algunas co-
sas que si tuviera que pagar casa no
podría. Lo sabe. Aún así, no gasta ape-
nas en ocio, compra en rebajas, se va
de vacaciones en una furgoneta… E
intenta sacar un extra pintando cami-
setas con su novio. “Hay meses que
estamos a día 15 y miras la cuenta.
Ohhhh. El seguro o algo que no espe-
rabas”. Algún mes Vanesa ha visto su
cuenta en números rojos, “no mucho,
a lo mejor 70 euros, pero aunque sean

5 es una sensación muy desagrada-
ble”. Para más inri, el banco en esta
situación resta 30 euros por quedarse
al descubierto. A perro flaco... 
César no sabe lo que le puede entrar
cada mes (aunque las cuentas apro-
ximadas son 1.000) pero sí conoce el
montante fijo de gastos. Muchos. Y
son ineludibles. En torno a 300 euros
para el Colegio de Arquitectos, don-
de entra autónomos y seguros, gaso-
lina, mantenimiento del coche, revi-
siones, seguro, comidas fuera de casa
por su tipo de trabajo, ropa… y el
máster: de cálculo de estructuras. Se
compone de 5 cursos, y el más barato
cuesta 1.200 euros (más de lo que ga-
na). Ya tiene los títulos de especialista
en cálculo de estructuras, especialista
en cálculo de estructuras de hormi-
gón armado y especialista en mecáni-
ca, suelo y cimentaciones. Ahora está
sacándose el de especialista en cálcu-
lo de estructuras metálicas. Antes de
estos, cursó un máster en evaluacio-
nes inmobiliarias. Es una generación
híperpreparada. Pero no se refleja en
sus ingresos. Para salir un fin de se-
mana, tiene que pensar: ¿Albergue?
¿Comida hecha?... y depende de las
respuestas podrá aceptar el plan. 

“A veces es divertido, pero cansa”, de-
cía la carta al director de El País. Y sí,
puede tener su gracia. Por ejemplo,
Raúl Cordero completó una vajilla de
los restos de 3 distintas que le dieron
usadas, un compañero de CC OO
(Raúl es secretario de Juventud de la
Unión Comarcal Sur del sindicato) le
regaló una mesa de 30 años y los
muebles los compra baratos, “en
IKEA”. Puede tener su gracia… pero
no. “Da la sensación de que quieren
que estemos precarizados toda la vi-
da. No solamente de jóvenes”, expre-
sa Yolanda Hidalgo. ¿Qué soluciones
hay? “Quizá me ponga radical, pero
creo que los jóvenes deberíamos mo-
vilizarnos. Vamos a ser una genera-
ción muy formada y muy explotada,
muy precarizada. Hay una alternativa
social”. Precisamente con este nom-
bre, Una alternativa social contra la
crisis, IU tiene en marcha una cam-
paña donde los jóvenes del partido
denuncian la precariedad juvenil. “Su-
bió la vivienda, los impuestos, el abo-
no de transportes, todo en general, y
cada vez los jóvenes somos más pre-
carios. Y las 150.000 pesetas de hace
años no son los 900 euros de ahora.
Desde IU “demandamos que los jóve-
nes formados tengan un sueldo que
se equipare a su formación”. La orga-
nización ha realizado manifestacio-
nes, continúa con su campaña, y has-
ta realizó un concurso que llevaba de
nombre San Precario. Los jóvenes en-
viaban al partido sus contratos y un
jurado elegía al más precario: “Salió
una chica, preparada, que tenía con-
tratos de dos días”. 

Susana Zorraquino

Mil euros para un mes
Jóvenes preparados y con idiomas viven con sueldos precarios, sin casa o sin coche

Son jóvenes preparados, con licenciaturas, diplomaturas, másteres o

cursillos que rondan la treintena en años y los 1.000 euros en nómina.

Son llamados mileuristas. Suelen vivir en casa de sus padres o

compartir piso, en la mayoría de los casos no pueden tener un coche o

lo pagan a plazos y en los gastos imprevistos piden ayuda. Es la

generación más preparada de la historia, pero no se refleja en el sueldo. 

Raúl Cordero cuadra números, facturas en mesa, para llegar a fin
de mes con su cuenta de mileurista. /David Calle

César Redondo, arquitecto, envuelto entre planos y presupuestos. /David Calle

“Hay meses que
estamos a día 15

y miras la
cuenta. Ohhhh”

“En general, 
la gente con mi

sueldo no se
independiza”
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Un año más Getafe se convertirá en el
epicentro del encaje de bolillos, una
complicada técnica textil que consiste

en entretejer hilos que inicialmente están enro-
llados en unas bobinas denominadas bolillos.
Lo hará el sábado 16 de octubre, en el polide-
portivo La Inmaculada de Padres Escolapios,
gracias al VIII Encuentro nacional de encaje de
bolillos. Organizado por la Casa de Extremadu-
ra en Getafe, con la colaboración del Ayunta-
miento, será de nuevo el más numeroso de to-
dos los que se celebran en España. Tanto es así
que de las más de 1.000 personas que mostra-
ron su interés en participar en el encuentro se
han quedado sin sitio casi 400. “Solo hemos po-
dido aceptar a 650 porque la capacidad del pa-
bellón no daba para más. También hemos redu-
cido los vendedores a 20 puestos, de los más de
30 que lo habían pedido, y con un espacio má-
ximo de entre dos y cuatro metros”, explica Pe-
dro Aparicio, presidente de la Casa de Extre-
madura. El dato llama aún más la atención
porque algunas de las personas que no pueden
participar asistirán en calidad de espectadores
pese a llegar desde otras provincias: “Hay auto-
cares que vienen desde Alicante y otras regio-

nes solo para asistir como espectadores, por-
que ya tenían reservado el autocar o el hotel y
han preferido no anularlo y disfrutar del día de
otra manera”.

Pocas soluciones
Las opciones para aumentar la capacidad no
son muchas. Aparicio reconoce que se han
planteado el montaje de una carpa pero su alto
coste, unos 30.000 euros, lo hace inviable. Tam-
bién han mirado otras instalaciones que no les
han convencido por tener una peor localización
o aumentar demasiado poco la capacidad. “El
año pasado, también en los Escolapios, partici-
paron unas 750 personas porque hizo un buen
día y sacamos gente a la calle, pero este año no
podemos arriesgarnos a que el clima no acom-
pañe porque podría ser un desastre. Estamos
muy contentos por la respuesta que ha habido,
pero tristes por no poder atender a todos”. El
encuentro comenzará a las 10.30 horas y con-
cluirá a las 14.00. La inscripción es gratuita y “se
obsequiará a los participantes con un desayu-
no, un abanico, muestras, hilos o material para
hacer el encaje”.  

David Pérez
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La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

Era 18 de julio. Sin duda. ¿Por
qué tanta seguridad en la fe-
cha? “Porque era el único día

que se podía salir a la carretera con
los tractores y los carros”. Ese día, an-
taño, era fiesta. Recuerden: el alza-
miento. Y fue declarado fiesta nacio-
nal hasta el año 77. Incluso los
trabajadores tenían una paga extra.
El resto de los días por la carretera de
Andalucía “solo se veían camiones”.
Por esta vía, la familia de Margarita
Serrano y amigos llegaban a la huerta
de sus abuelos, localizada junto a la
gasolinera de Los Ángeles y que toda-
vía hoy existe, ya en manos “de mis
tíos”. Cada 18 de julio, nunca otro día
porque no se podía, se reunían una
veintena de personas para pasar allí
el día. En la fotografía se observa a los
padres de Margarita, Gregorio y An-
tonia, junto con “una amiga de siem-
pre”. Las hijas, adolescentes enton-
ces, se escaparon del objetivo. Eran
principios de los 60.
Allí, en la huerta, había un pozo “don-
de mi padre metía la fruta para que
estuviera fresca para comer. ¡Salía he-
lada!”. También había un estanque pa-
ra regar que el progenitor limpiaba
una semana antes de ir de merendola

para que el 18 de julio estuviera listo a
modo de piscina y la tarde pudiera re-
frescarse con un buen chapuzón. El
padre fabricaba también un colum-
pio para la ocasión. Había una caseta

para los animales, y un cuarto con
chimenea que servía de refugio con-
tra el frío, una noria con mulos… y las
hortalizas de la huerta, que recién co-
gidas, y a modo de ensalada, forma-

ban parte indispensable del menú del
18 de julio para esta familia. “¡Quién
pudiera comer un tomate de esos
ahora! Y eso que de pequeña no me
gustaban”, expresa Margarita. 

La noche anterior, la madre prepara-
ba en casa algunos de los otros pla-
tos que completarían la comida. Y
por la mañana se levantaría también
muy temprano. Hacía filetes empa-
nados o pollo en pepitoria, como el
de la cazuela de la imagen. “Cocinaba
muy bien”. Además, allí, in situ, no
faltaba la paella. La vajilla se llevaba
de casa, “antes no había papel”, y so-
bre una manta y un mantel dispues-
tos en el suelo, nada de mesas, se ex-
tendían los platos de cerámica o
metal. Así, entre baños, la distracción
de un columpio, el juego en el campo
y la comida, esta familia pasaba el 18
de julio hasta que las hijas fueron ma-
yores. Desde bien temprano, hasta
que anochecía. “¡A mí se me hacía in-
terminable!”, recuerda Margarita si-
tuándose en esos 13 años que tenía
entonces. Hoy, esta huerta ahora en
manos de sus tíos está llena de árbo-
les que se ven desde la carretera y
hay uno que destaca especialmente:
un Árbol del Paraíso plantado por el
padre de Margarita. El pozo fue tapa-
do hace años.

Susana Zorraquino

Foto cedida por Margarita Serrano

Un día en la huerta

Gran demanda para
el Encuentro nacional
de encaje de bolillos 

Cerca de 400 personas no podrán participar por falta de espacio

No es fácil de-
cir adiós a un
padre, a la

persona con la que
has pasado todos los
años que tienes, quien
te ha visto nacer y cre-
cer, te ha curado la
primera herida, ha su-
frido tus primeros
años de rebeldía y te
ha ayudado a madu-
rar y a ser quien eres.
Nosotros hemos teni-
do que decir adiós a
nuestro padre hace
unos días, igual que
años atrás tuvimos
que hacer lo mismo
con nuestra madre.
Jesús Sacristán tenía
91 años y ha dejado en
Getafe a siete hijos.
Nosotros. Él nos ha
sabido hacer perso-
nas de bien y trabaja-
doras. A él le debemos lo que somos. Decía
un buen amigo suyo, Manuel de la Peña, el
cronista de la villa, que Jesús Sacristán era “un
hombre gentil, de memoria impresionante,
amigo de sus amigos, padre y esposo ejem-
plar que ha sabido inculcar a sus hijos la hom-
bría de bien”. Así era nuestro padre. 
Nació un 3 de julio de 1919 en la plaza de la
Magdalena esquina con la calle Oriente. En
un Getafe agrícola y hortelano de calles de ba-
rro que poco tenía que ver con el industrial y
urbanizado que hoy deja casi un siglo des-
pués. En esa misma emblemática plaza sería
donde iniciaría sus primeros pasos detrás del
mostrador de una tiendecita. Estudió en Los
Escolapios y, con 12 años, comenzó a trabajar
de aprendiz de distribuidor de café, pero su
carrera en la empresa como comercial, un ofi-
cio que le cautivaba y que se le daba bien por
su carácter extrovertido y amable, se frustró
por aquella maldita guerra, la Guerra Civil. Se
vistió entonces de uniforme, un uniforme que

colgaría en 1942. Ese
año abriría junto a su
cuñado, nuestro tío, el
Bar Nacional, que deja-
ría en 1959 para em-
prender camino en so-
litario. Cogió entonces
el Bar Trompeta, que
luego se convertiría en
el Bar Plaza y que hoy
llevamos los hermanos.
No hay día que estando
detrás de esta barra no
nos venga un recuerdo
de nuestro padre, y
nuestro maestro, quien
nos ha enseñado cómo
hay que estar aquí, có-
mo hay que servir el vi-
no o cómo decir bue-
nos días por la mañana.
Él fue quien hizo del
bar lo que es hoy aquí. 
Nuestro padre fue tam-
bién presidente del Ge-
tafe, el equipo de nues-

tro pueblo, todo un orgullo. Dirigió el club
durante las temporadas 1956/1957, 1958/1959,
1961/1962 y 1962/1963, cuando todavía se lla-
maba Getafe Deportivo, y durante su primer
mandato logró ascenderlo a Tercera División.
Nuestro padre también fue concejal en el mu-
nicipio en una época en la que no había suel-
dos y sí carestía presupuestaria. Y también
fue uno de los fundadores de la Asamblea Lo-
cal de la Cruz Roja porque antes de comer-
cial, tabernero o presidente de un club era
persona. Así se lo han reconocido en muchos
homenajes que ha recibido y muchos premios
que le han otorgado, como desde la misma
Cruz Roja, desde el Getafe CF o desde el pe-
riódico del pueblo GETAFE CAPITAL. Es un
orgullo ser hijos de quien somos y llevar su
apellido. Gracias padre y adiós. Y gracias tam-
bién a todas las personas que os habéis acer-
cado para despediros de él y que nos habéis
ofrecido vuestro apoyo. 

Hijos de Jesús Sacristán

Adiós a un padre: Jesús Sacristán

“¡Cumpleaños feliz, cumpleaños feliz,
te deseamos todos, cumpleaños
feliz!”. Sí, ya ha pasado otro año.
Alejandra Salazar Carmena acaba de
cumplir dos añitos. ¡Felicidades! El
pasado 12 de septiembre celebró su
segundo cumple así de alegre y risue-
ña, dispuesta a deleitar a todos con su
sonrisa. Sopló las velas en compañía de
su hermanito Jesús, y de sus padres,
Jesús y Marian, que la felicitan cariño-
samente en esta fecha tan especial.

ecos de sociedad
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O ctava huelga general de la
Democracia. Con ese estig-
ma amaneció el 29 de sep-

tiembre. Fue una larga noche para
los sindicatos. No podían permitirse
fallar. Los piquetes informativos se
desplegaron durante la madrugada:
polígonos industriales, empresas
nocturnas, gasolineras… y EADS-
CASA. Una huelga no es tal si no se
paraliza la actividad en la factoría. Y
allí precisamente se centralizaron
unos incidentes que acabaron con

una veintena de personas heridas.
La mitad sindicalistas; la otra mitad
policías. Un trabajador que intenta
acceder a las instalaciones, los ner-
vios que se desatan entre ambas
partes, alguien suelta algún golpe y
todo se descontrola. La policía inter-
viene, los trabajadores se enfrentan,
hay una carga policial que acaba en
el interior de las instalaciones, las
puertas se cierran con dos policías
dentro y se oyen siete disparos al ai-
re. Unos acusan de que la interven-

ción de los cuerpos y fuerzas de se-
guridad ha sido desmesurada, y con
esa demanda se concentran a las
puertas de la factoría; la policía por
su parte da su versión de los he-
chos: un trabajador estaba a punto
de ser linchado y tuvieron que efec-
tuar disparos disuasorios para disol-
ver el piquete. El caso ha pasado ya
a los tribunales, donde se ha impu-
tado a tres personas como presun-
tos responsables de un delito con-
tra el artículo 315 del Código Penal,
que defiende el Derecho al Trabajo,
así como por atentado contra agen-
tes de la autoridad. Los policías y el
trabajador presuntamente agredido
testificaron en los juzgados de Geta-
fe, donde se estudian también los ví-
deos de las cámaras de seguridad
de la fábrica.
Ese fue el incidente que trascendió
fuera del municipio. Porque el resto
de día de huelga transcurrió sin inci-
dentes reseñables. Los piquetes se
instalaron a las puertas de empre-
sas como John Deere y en la puerta
del Ayuntamiento. El alcalde pasó la
noche en vela y esperó a los sindi-
calistas dando un madrugador pa-

seo por la plaza de la Constitución.
También hubo piquetes por la calle
Madrid, cerrando las tiendas que
aún se atrevían a mantener las puer-
tas abiertas. ¿El resultado? Los sin-
dicatos, satisfechos por el segui-
miento. En el Consistorio lo cifran en
un 95%, mientras que las cifras ofi-
ciales hablan de un 24%. Otras cifras

que baraja CC OO hablan de un 90%
en industria, un 100% en Educación
Infantil, o un 50% en Primaria y Se-
cundaria. Son cifras de los sindica-
tos. Los que sí hicieron el agosto fue-
ron los cerrajeros, que tuvieron que
atender numerosas llamadas por
puertas llenas de silicona. Ellos no
hicieron huelga. R.G.

D esipere est juris gentium, del
articulo cuarenta y nueve del

derecho romano, asistencia jurí-
dica a la que se deben acoger
aquellos sindicalistas que ignora-
ron nuestra legislación vigente y
censuraron a este reportero en la
zona pública de las instalaciones
de la empresa CASA, durante la
pasada huelga general. Tristes es-
tos tiempos en los que hay que
recordar que estamos en demo-
cracia y que, como tal, la separa-
ción de poderes y la libertad de
prensa, opinión y expresión son
los pilares fundamentales de
nuestra Constitución, estos últi-
mos recogidos en el artículo vein-
te, por si alguien tiene dudas y
quiere comprobarlo.
Todo esto viene al caso de los acon-
tecimientos en los que me vi asom-
brosamente implicado la pasada
madrugada del día 29 de septiem-
bre, día de la huelga general. Mi pri-
mera información me situó en las
instalaciones de la empresa CASA,

en la puerta norte. Llegué a las cua-
tro y cuarenta y cinco de la mañana
y los primeros piquetes informativos
ya estaban situados, a los cuales me
acerqué, identifiqué, esto es, nom-
bre, apellido y medio de comunica-
ción e incluso les hablé de mis in-
tenciones y los próximos destinos
de esta madrugada tan larga. Hacia
las seis de la mañana y después de
hacer una fotos generales de los pi-
quetes, advertí cómo un trabajador
intentaba entrar en las instalacio-
nes. El piquete, de forma amable co-
mo se puede comprobar en la foto-
grafía, informaba al trabajador. Hice
esta primera foto e inmediatamente
un trabajador se puso delante de mi
objetivo, impidiendome trabajar y
desarrollar mi labor informativa. Sin
ganas de líos y sabiendo que una
huelga general provoca muchos
nervios, no en vano es la quinta que
hago, retrocedí y marché hacia otra
zona. De nada me valió: estos cinco
sindicalistas me rodearon, me insul-
taron, me llamaron facha, fascista y

otros adjetivos referentes a mi ma-
dre, que no quiero reproducir... Se-
guidamente me obligaron a mar-
charme, bajo amenazas, claro. Me
monté en mi coche, alguien lo pa-
teó, y me marché en dirección a
John Deere, próximo destino infor-

mativo. A mi llegada el comité de
empresa nos recibió a mi redactora
y a mí, nos identificamos y nos facili-
taron todo nuestro trabajo, sin tapu-
jos, porque evidentemente un tra-
bajador que lucha por sus derechos
no se tiene que avergonzar de na-

da. El trato exquisito por parte de los
piquetes del Ayuntamiento de Ge-
tafe, me hizo olvidar y trivializar los
acontecimientos de CASA. 
Pero quiso la casualidad que, tras las
brutales cargas policiales, con heri-
dos y munición real al aire, los tra-
bajadores y trabajadoras de la em-
presa CASA salieran al día siguiente
a mostrar su repulsa contra estos
actos y ahí nos volviéramos a ver to-
dos. Y volvieron a mis espaldas los
adjetivos sobre mi madre, alguien
pasaba constantemente por detrás
de mí mientras hacía fotos y me in-
sultaba. Me acerqué a tres de ellos,
con ánimo conciliador, lo juro, les
pregunté por su actitud, y me res-
pondieron que hice fotos donde no
debía y que me había confundido si
creía que podía hacerlo. Volví a apar-
tarme, pero los insultos no cesa-
ron... por eso me he visto obligado a
escribir esta columna de opinión,
para recordarles lo que nos ha cos-
tado llegar a tenerla libremente y
cómo cinco exaltados pueden des-
trozar a muchos, dando argumen-
tos a aquellos que esperan como lo-
bos los errores de los sindicatos... Y
por mi madre, claro, que no tenía
nada que ver.

David Calle
Fotógrafo de GETAFE CAPITAL

Desvariar es el
derecho de la gente

Piquete en los exteriores de la factoría John Deere. / David Calle

La puerta del Ayuntamiento, durante el 29-S. / David Calle

Las últimas fotos que pudo realizar el fotógrafo. / David Calle

Una huelga que colea
Los incidentes en EADS-CASA, investigados por el juez
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UN PROYECTO DE 
GRANDES MEJORAS

EL AYUNTAMIENTO DESTINARÁ 16 MILLONES  PARA POTENCIAR  
LA CAPACIDAD ECONÓMICA DEL BARRIO

El concejal de Hacienda y Desarrollo Económico de Getafe, David
Castro, anunció una inversión de 16 millones de euros para la reha-
bilitación urbana del barrio de La Alhóndiga, uno de los más anti-
guos de la localidad que, con 22.000 habitantes, contará con nue-
vas infraestructuras, como un vivero de empresas, un centro espe-
cializado en igualdad de oportunidades y un centro integral para
emprendedores. El Proyecto está cofinanciado al 50% por la Unión
Europea con cargo al FEDER dentro de la Iniciativa Urbana (URBAN)
prevista dentro del Eje 4 de «Desarrollo Sostenible Local y Urbano»
dentro del programa operativo FEDER de Madrid 2007 – 2013.
Bajo el epígrafe de 'Regeneración Integral del barrio de La
Alhóndiga', el Gobierno (PSOE e IU) presentó esta tarde a los veci-
nos el proyecto detallado que permitirá "la rehabilitación urbana»
del barrio, así como potenciar la actividad económica del mismo,
según David Castro.
En el plano de infraestructuras, La Alhóndiga contará con una
inversión de 9 millones de euros que permitirán la construcción del
'Centro Integral de Emprendimiento e Innovación (CIEI) que, ubi-
cado en la calle El Greco, tendrá una superficie de 1.890 metros
cuadrados en los que se distribuirán un vivero de empresas, aulas
de formación y un centro de innovación que facilitará el autoem-
pleo, el acceso a las nuevas tecnologías y un asesoramiento inte-
gral a los emprendedores.
Como complemento se levantará un 'Centro Especializado en
Igualdad de Condiciones' cuyas obras finalizarán en diciembre,
según anticipó la concejala de Obras, Cristina González. Sus mil
metros cuadrados servirán para el desarrollo de un programa de
atención, acompañamiento y asesoramiento en temas de igual-
dad de oportunidades.
Por último, la inversión permitirá el acondicionamiento de la biblio-
teca 'Almudena Grandes', con 500 metros que acogen 7.000 títulos
bibliográficos y 10.000 volúmenes.

Peatonalización

El proyecto se completa con la peatonalización de la principal
arteria vertebradora de la zona, la avenida Alonso de Mendoza.
Las obras se realizarán sobre los más de 800 metros de recorridos de
este paseo, en un ámbito de actuación de casi 23.000 metros cua-
drados que permitirán a peatones y vehículos convivir aunque
dando prioridad al viandante. «Hemos detectado que había que

realizar un esfuerzo importante por regenerar la economía de la
zona y la participación vecinal», explicó el edil de Hacienda,
quien aseguró que, del montante global, casi 8 millones se desti-
narán a «políticas sociales y de empleo».
Por su lado, el alcalde de Getafe, Pedro Castro, manifestó que el
proyecto "es una apuesta importante por la cohesión y regene-
ración del barrio", y anunció que su Gobierno buscará nuevas ini-
ciativas como la rehabilitación de fachadas o la posibilidad de
instalación de ascensores en los inmuebles que lo permitan.

Un plan al detalle

El Plan de regeneración de La Alhóndiga incluye como priori-
dades la subvención al pequeño comercio como parte de su
ayuda a este sector. Así, contará con asesoramiento especia-
lizado en cada comercio, acciones formativas y la realización
de campañas específicas (para periodos como Navidad o
Rebajas).
El Plan de Regeneración Integral es un proyecto que se asien-
ta sobre cinco ejes: infraestructuras de servicios y medio
ambiente urbano, desarrollo del tejido económico, integra-
ción social e igualdad de oportunidades.
Con este plan el Ayuntamiento promoverá acciones en las
que participen de forma activa los agentes sociales de la
zona con el fin de conocer de primera mano las necesidades
del barrio.
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“En esta empresa no hay horarios”
José María Olmo Millán, director general de Ándago

L o que comenzó en el año 95 en un chalé
del Sector III con un grupo de amigos re-
cién salidos de la Universidad Carlos III,

estudiantes de sistemas y comunicaciones,
hoy, 15 años después, es una gran empresa
con sede central en Getafe y filiales en País
Vasco y Panamá. El nombre es Ándago, solu-
ciones innovadoras open source. “¿Qué so-
mos? Somos un fabricante de software para
soluciones de administración pública y sani-
dad”. José María Olmo Millán, licenciado en In-
formática, es el director general de Ándago y
fundador de esta “primera empresa que se de-
dicó a temas de software libre en España”. En
los inicios, la compañía estaba dirigida a pe-
queñas y medianas empresas. “Éramos pocos
en aquel tiempo”. En la actualidad, Ándago
vende soluciones de software libre para el sec-
tor público y los servicios sanitarios y desde
principios de año lo hace también a nivel in-
ternacional (desde septiembre tiene oficinas
en Panamá). En el último lustro, además, ha
hecho una apuesta fuerte en investigación y
desarrollo. “Tenemos ratios altísimos de I+D.
Un 25% ya se considera un éxito y nosotros
tenemos casi el 50% de la gente en I+D”. De
hecho, hace dos años fue la primera Pyme en
número de proyectos en I+D financiados en
España. Y esa I+D se convierte luego en pilotos
y después la comercializan. 

El punto com
En el Sector III, Ándago permaneció unos cua-
tro años y después dio un salto. Se estableció
en la capital, primero en Santa Engracia y lue-
go en Orense, y “con la época del punto com
crecimos bastante”, aunque luego, como re-
conoce Olmo, vino la crisis también de las pun-
to com y “la torta fue descomunal”. Más gráfi-
co, imposible. Durante el boom, Ándago
trabajaba para Terra, Vodafone, el grupo Pri-
sa… y “participábamos en los proyectos de
casi todos los medios de comunicación: El Pa-
ís, El Mundo, American Online... Pero como se
pusieron malitos todos, nosotros también”,
ilustra el director general. Fue entonces cuan-
do la empresa regresó a sus orígenes, a su cu-
na, a Getafe, “y a este edificio”, unas oficinas si-
tuadas en la calle Alcalde Ángel Arroyo. Ahí
está el cuore de la compañía. Era 2005 y este
nuevo centro de operaciones tenía entonces
un solo módulo. Cinco años después son seis y
1.100 metros cuadrados. Con la vuelta a Geta-
fe también hubo una transformación. “Pensa-
mos: ¿quién compra más software libre en el
país? Y en aquellos momentos la respuesta
era la administración pública”. Ándago empe-
zó a salir en la prensa con frecuencia y realizó
proyectos “en aquellos tiempos muy emble-
máticos, aunque de poco dinero, como fue el
LinEx de Extremadura”, un proyecto de distri-

bución de software libre. Con el tiempo, esta
compañía getafense cuenta con un porfolio de
10 soluciones, tanto en el área del sector pú-
blico como en sanidad. 

Televisión para mayores
Ándago está especializado también en las
soluciones de software libre para el sector
sanitario. “El volumen de negocio en TIF
más grande está en la modernización de las
administraciones y en sanidad”. Ya había lo
que José María Olmo llama “grandes juga-
dores” en este ámbito, pero Ándago deci-
dió hacer la apuesta “para el futuro”. Así,
ahora está “muy especializado” en segui-
miento remoto de pacientes. Un segui-
miento que puede ser por móvil, dispositi-
vos biomédicos o dispositivos en casa. Un
ejemplo: “Recordarle a una persona mayor
con el teléfono o con la televisión que se
tiene que tomar la medicación o que se
ponga el tensiómetro para medir al ten-
sión”. Precisamente en Getafe esta compa-
ñía ha hecho una experiencia piloto con te-
levisión para personas mayores, y también
en hospitales de Extremadura y Fuenlabra-
da, “aunque todavía no ha explotado a nivel
de negocio”. Después de tres años de I+D
“ahora es cuando va a explotar”; ahora es-

tán saliendo los primeros concursos. 
Y es que el Ayuntamiento de Getafe “ha si-
do durante muchos años uno de nuestros
principales clientes”. Actualmente es uno
más, porque “de pronto estamos aquí co-
mo en el extranjero”, pero sigue siendo
“nuestro referente”. Para el Consistorio lo-
cal, esta empresa ha fabricado “portales,
soluciones de mensajería, la televisión, te-
mas de wifi…” y sin ir más lejos, el portal de
Getafe es de Ándago. 
¿Cómo se ha notado la crisis en una em-
presa como esta? “A nosotros hasta ahora
no nos afecta. Hemos hecho mucha inno-
vación en I+D y hay bastante mercado para
nosotros. Es verdad que con los recortes,
ciertas ayudas que habían antes a las enti-
dades locales ahora no existen; antes era
más fácil vender, ahora hay que visitar mu-
cho más”, pero con las nuevas iniciativas
puestas en marcha en los últimos años (sa-
lud e internacionalización) se han abierto
nuevas vías. “Te buscas las habichuelas de
otra forma”, dice Olmo echando mano de
la expresión popular. Y las cifras hablan por
sí mismas: “Llevamos cinco años creciendo
entre el 20 y el 25% mínimo y este año es-
peramos crecer otro 20%”.

Susana Zorraquino

José María Olmo Millán, director general de Ándago. / David Calle

Ándago, empresa líder en el mercado español y uno de los principales
fabricantes europeos de soluciones open source para el sector público
y el sanitario, acaba de abrir una nueva filial en Panamá. Sus cifras son
claras: la crisis no afecta y este año espera crecer, como en los últimos

cinco, un 20%. José María Olmo, su director general, recuerda los
orígenes de esta compañía en un chalé del Sector III o sus proyectos
emblemáticos. Entre sus apuestas: altos ratios de I+D y la motivación
de sus trabajadores. Por ejemplo, no hay horarios. 

Después de visitar las instalaciones de
Ándago y sentir el ambiente de traba-

jo en la empresa… ¡quién no querría for-
mar parte de la plantilla! La compañía su-
ma en torno a 50 empleados directos en
Getafe, más los indirectos; una decena en
el País Vasco y en Panamá llegarán a 20 a fi-
nales de año. El 60% de la plantilla en Geta-
fe son getafenses, y de la zona sur de Ma-
drid son el 90%. “Lo que hacemos es coger
ingenieros de alto nivel de compañías que
les toca trabajar en el norte, les pagamos
más y les hacemos trabajar a 10 minutos
de su casa”, explica José María Olmo, el di-
rector general. Ándago apenas tiene rota-
ción. “La gente está a gusto”. Y no es para
menos. Motivación: I+D, vender internacio-
nalmente, estar cerca de casa, viajar… “Les
motiva”. En el momento de la entrevista,
en dos meses habían visitado 14 países. 
Y aún hay más: “En esta empresa no hay
horarios” y en la sede cuentan con come-
dor, salón con televisión de plasma y sofás,
biblioteca…

La motivación a
los trabajadores

L a mayoría de los abonados de Getafe
están en lo que se llama TUR (Tarifa de
Último Recurso). Esta tarifa es la única

que tiene el precio regulado por el Gobierno
(aparte de la tarifa social), tiene un comercia-
lizador de último recurso y está en el merca-
do regulado, pero en este momento las co-
mercializadoras del mercado libre están
contactando por todos los medios –cartas,
teléfonos, correos–para que nos cambiemos
al mercado libre y contratemos con ellas.

Desde Acurema CECU de Getafe deseamos
informar de este tema. 
Desde el año pasado la energía eléctrica y el
gas no están regulados y el mercado es libre
–el Gobierno no regula los precios–  Las com-
pañías están iniciando una serie de campa-
ñas para captar nuevos clientes, haciendo di-
ferentes ofertas con descuentos, o servicios
adicionales, para tentarnos a cambiarnos de
compañía y entrar en el mercado libre, algo
que podemos hacer desdesde la liberación,

que nos ha dado la facultad de cambiar de
comercializadora y elegir entre las múltiples
posibilidades que hay, pero las claúsulas que
imponen en ocasiones obligan a estar un año
sin cambiarnos de empresa, la mayoría de los
descuentos son sobre el fijo y no sobre el
consumo con lo cual, prácticamente no hay
descuento, en otros casos nos ofrecen tener
el gas y la luz con la misma compañía, en
otros contratar el mantenimiento... en fin, va-
rios parámetros bastante difíciles de com-

prender por el consumidor. Se puede realizar
este cambio de compañía pero hay que pres-
tar mucha atención a lo que se firma, por eso
no recomendamos la contratación telefóni-
ca; deben leerse muy bien los nuevos contra-
tos y si es posible asesorarse en las oficinas
de consumo o en Acurema CECU de Getafe
en los días de atención de Juan de la Cierva o
El Bercial.

Antonio Pomares 
Acurema CECU Getafe

Aviso a los consumidores de energía eléctrica
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Un grupo de estudiantes del Curso de Diseño de Sis-
temas de Climatización y Geotermia visitaron el pasa-
do día 23 de septiembre el edificio T23 de la factoría de
Getafe. Este nuevo edificio destaca precisamente por

la inclusión, durante su construcción, de un sistema
para la creación de la energía geotérmica, que, aplica-
do a las máquinas de climatización, permite un notable
ahorro de costes y un descenso de la contaminación. 

Para celebrar diez años de logros desde su creación, el pasado mes de septiembre
EADS reforzó su identidad corporativa. El logotipo del grupo se modernizó y la nue-
va arquitectura de marca integra ahora mejor las distintas divisiones que confor-
man la empresa, realzando, a su vez, la identidad visual de cada una.
“Esta renovación de la identidad corporativa encarna exactamente el espíritu de ‘Vi-
sion 2020’, que es nuestro plan estratégico para los próximos diez años de EADS. Se
trata de reforzar cada una de las cuatro Divisiones, ofrecerles la visibilidad que ne-
cesitan para comercializar sus actividades, y, al mismo tiempo, materializar la fuer-
za y unidad del grupo”, señaló  Louis Gallois, Consejero Delegado de EADS.
La arquitectura de marca se ha revisado con objeto de integrarla mejor dentro de una
identidad visual común para todo el grupo EADS. Como identidad corporativa matriz, la
marca EADS refuerza la de las Divisiones: Airbus, Eurocopter, Astrium, que han renova-
do su logotipo e imagen, y la recién nombrada como “Cassidian” – antes conocida como

Defence & Security–, que presenta una nueva identidad en línea con este concepto.
El desarrollo de esta nueva arquitectura de marca con una imagen corporativa ar-
monizada evidencia con claridad el progreso realizado conjuntamente en EADS a la
hora de integrar el grupo. 

Airbus apoya al rugby nacional

Estudiantes de geotermia visitan
las nuevas instalaciones de Getafe

EADS, galardonada 
por su proyecto 
de Responsabilidad
Social corporativa,
OpenLine

EADS refuerza y armoniza 
su identidad visual corporativa

El proyecto OpenLine del consorcio aeroespacial EADS fue galardo-
nado en la tercera edición de la CSR Marketplace de Forética con el
premio al ‘Buen Gobierno y Medidas Anticorrupción’.
OpenLine es un sistema confidencial que permite a cualquier traba-
jador de EADS informar sobre comportamientos que no se ajustan a
los códigos de la compañía. Se garantiza tanto la protección de la
persona que informa, como la presunción de inocencia, y el sistema
se gestiona fuera de EADS, lo que garantiza la confidencialidad.
El encargado de recoger el premio fue el Responsable de Ética y
Cumplimiento Normativo de EADS, Pedro Montoya, quien agrade-
ció al equipo encargado del proyecto –formado por trabajadores
pertenecientes a las divisiones Airbus/Airbus Military y Astrium- su
gran esfuerzo y colaboración.
“OpenLine demuestra la apuesta de EADS por el estricto cumpli-
miento de la ética y de las buenas prácticas dentro de todo el con-
sorcio”, destacó Montoya.
EADS puso en marcha hace años un programa de ética entre los
más avanzados en Europa, adoptado con las variaciones pertinentes
por todas las divisiones, y que en ocasión del décimo aniversario
del consorcio ha sido profundamente revisado y enriquecido me-
diante el nuevo sistema OpenLine.
El grupo europeo se está esforzando por crear una cultura que se
base en el compromiso ético y moral de todos, así como en la bús-
queda de la excelencia. Todo ello ligado al respeto de las personas y
del entorno en todo el cúmulo de actividades que EADS realiza.

El pasado viernes 24 de septiembre, Airbus parti-
cipó como patrocinador de la conferencia cele-
brada por el Quijote Rugby Club de  Illescas en la
que se habló  sobre este deporte profundizando
en sus valores humanos.
Este acto congregó a jugadores, técnicos y ponen-

tes como el seleccionador español Regis Sonnes y el
jugador internacional de este deporte, Chris Scoble. 
La cita, a la que acudió Luis Pizarro, director de la
Planta de Illescas de Airbus, supuso un paso adelan-
te para la introducción del rugby en Toledo y en con-
creto en esta localidad.
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Hace nueve años, en 2001, surgió la
Unión Deportiva Getafe III, fruto de la
fusión de los clubes Nuevo Getafe y Ju-

lio Cortázar. Fue una integración amistosa que
tenía por objetivo “crear un club más grande y
representativo, con más posibilidades de aco-
ger a niños”, explica Israel Fernández, el direc-
tor técnico de la Unión. “Hubo un momento en
el que cada club tenía equipos con pocos juga-
dores y se acababan juntando para completar-
los”, por lo que la fusión fue inevitable. Casi una
década después, este es el club referencia en el
Sector III pero pelea cada día por llegar al máxi-
mo de niños. Este año solo ha inscrito a un equi-
po cadete, pese a tener a más de 30 niños de esa
edad, porque no le han dado campo de entrena-

miento para más. En esos casos, el club “les in-
tenta ubicar en otros equipos con los que tene-
mos buena relación”. También están en proceso
de crear un equipo de chupetines, en el que tie-
nen ya apuntados a nueve pequeños. La filosofía
de la UD Getafe III es “coger a los chicos del ba-
rrio, grupos de amigos que van a seguir juntos
de mayores. Preferimos unir a los chicos de la
misma edad aunque el equipo sea mejor o peor,
para que luego suban juntos de categoría”. En-
tre las quejas que se escuchan en el club desta-
can la falta de espacio que tienen en el polide-
portivo Arcas del Agua para guardar material o
la ausencia en el mismo de un bar en el que los
padres y espectadores puedan tomar algo du-
rante los partidos y entrenamientos. D.P.

UD Getafe III, el fruto de la fusión
del Nuevo Getafe y el Julio Cortázar
Nació en 2001 tras la unión de los dos equipos y ahora es el club referencia en el Sector III

Categoría Edad Fútbol 11 Fútbol 7

Chupetines 4-5 años En proceso

Prebenjamín 6-7 años 2

Benjamín 8-9 años 2

Alevín 10-11 años 1

Infantil 12-13 años 1

Cadete 14-15 años 1

Juvenil 16 a 18 años 2

2ª Regional Senior 1

1ª Regional Senior 1

U.D. Getafe III (Año de fundación: 2001)
Ficha técnica

Dos de los equipos juveniles del Nuevo Getafe de mediados de los 90. / UD Getafe III

Equipo Juvenil A de la presente temporada. / UD Getafe III

Equipo Benjamín B de la presente temporada. / David Calle

Equipo Benjamín A de la presente temporada. / David Calle

Equipo alevín de la presente temporada. / David Calle
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La vida para un piloto profesional del
motocross en España no es fácil y si es
de Madrid aún menos. Esto lo sabe

bien Jonathan Barragán, el español que más
lejos ha llegado en este deporte y que desde
bien pequeño reside en Perales del Río. A sus
25 años ha sido campeón de España en todas
las categorías, subcampeón del mundo júnior
y ha logrado acabar cuarto del Mundial en la
máxima categoría (MX1). Solo García Vico
pudo acabar mejor, segundo del Mundial, pe-
ro lo hizo en una categoría inferior (MX3).
Este año será el único español que disputará
el Campeonato del Mundo de MX1 y lo hará
con “mucha motivación y ganas de intentar
lograr el título. Hace dos años fui el piloto
que más grandes premios ganó y el pasado
gané los mismos que el campeón. He tenido
las mejores estadísticas pero hubo circuns-
tancias, como la rotura de varios motores,
que me impidieron luchar por el título”. Para
conseguirlo cree que “me haría falta afinar un
poco más todo porque estoy ahí con los me-
jores. Son los pequeños detalles los que mar-
can la diferencia a este nivel. El actual cam-
peón, Cairoli, es muy bueno pero no es
inalcanzable”. La temporada recién termina-
da fue mala para Barragán. Una lesión en el
fémur le impidió disputar varios grandes pre-
mios y perdió toda opción de estar entre
los mejores. El próximo año será el se-
gundo que compita con Kawasaki,
tras un periodo de seis años en
KTM, pero aún recuerda
cuando llegó al Mun-
dial en 2003: “Tuve
que pagar mu-

cho dinero para poder competir.
Tampoco cobraba del equipo
pero al final lo compensé
con los patrocinadores”.

Salir a entrenar…
¡en Bélgica!
Pero para llegar tan lejos ha teni-
do que trabajar mucho y, en la ma-
yoría de las ocasiones, hacerlo fue-
ra de nuestro país. “A los 17 años
me fui a vivir a Bélgica. Fue una
experiencia irme solo sin saber
hablar inglés, sin carné de condu-
cir, a un país con un clima dife-

rente, cultura diferente… pero no se me hizo
duro porque era como un sueño para mí”. Aho-
ra, ocho años después, echa en falta pasar más
tiempo en su casa: “He tenido que alquilar una
casa en Bélgica porque aquí no hay donde en-
trenar. Paso allí más o menos la mitad del año
porque necesitas un buen circuito para entre-
nar y lograr el nivel adecuado para competir en

el Mundial. Eso la cabeza lo nota, porque no pue-
des salir a tomar algo, ver a la familia o a los ami-
gos. Si en Madrid hubiera un buen circuito pasa-
ría menos tiempo en Bélgica o incluso no tendría
que ir”. Barragán reconoce que “es complicado
ser piloto de motocrossen Getafe. Yo he tenido la
suerte de tener una familia en la que mi padre y
mi tío fueron campeones de España y me ayu-
daron mucho. De pequeño podía entrenar todo
el día en una zona cercana a mi casa, pero des-
pués hicieron la M-45 y ya no pude volver a ese
sitio”. Cuando está en Madrid se busca la vida
“en el Molar o en Valdemorillo”, donde hay cir-
cuitos, o “por el campo que hay cerca de mi casa,
hasta que me echan”. La consecuencia de todo
esto es que no haya españoles entre los grandes
nombres del motocross. “Es muy difícil que salga
un buen piloto para el Mundial. En el campeo-
nato de velocidad pasa todo lo contrario, tienen
circuitos, sponsors… hace unos diez años hubo
una promoción de Movistar y de ahí ha salido
gente como Pedrosa o Lorenzo”, concluye.

David Pérez

“Paso en Bélgica la mitad
del año para poder entrenar”

Jonathan Barragán será el único español que disputará el Mundial de motocross en 2011

La posibilidad de crear un circuito de
entrenamiento en Getafe sería un
sueño para Jonathan Barragán, pero

reconoce que no lo ve fácil: “Llevo muchos
años esperando y se me han quitado las ga-
nas. Hace tres o cuatro años que hablé con
Pedro Castro y aún no veo apoyo por nin-
gún lado, estoy totalmente desmotivado con
el Ayuntamiento. Hace poco habló conmigo
de esta posibilidad Leo Alonso [secretario
de la Agrupación Deportiva de Perales] y me
gustaría conseguir algo con él, pero lo veo
tan difícil que no me hago ilusiones”. Tanto
Jonathan como el propio Leo cuentan que
solo piden al Consistorio la cesión de un te-
rreno en cualquier lugar del municipio y los
permisos para construir el circuito. Para el

resto de actuaciones “crearíamos un moto-
club que se encargase de la gestión y los gas-
tos. Primero bastaría con vallarlo, mover la
tierra y meter servicios móviles como gene-
radores. Luego se le enseñaría a los spon-
sors para poder invertir y crear un circuito
que no sólo sirva para entrenar, sino que
también pudiera acoger una prueba del
campeonato de España”. En este sentido
afirma que la federación española “estaría
encantada porque no tiene circuitos y están
deseando que haya pruebas en Madrid”, pe-
ro necesitarían la cesión del terreno por va-
rios años “para poder realizar una buena in-
versión. Si se hace, el circuito atraería a
muchos aficionados a Getafe y promocio-
naría la ciudad”.

Desencantado por las dificultades
para construir un circuito en Getafe

Año Posición final Grandes premios
2010 18º

2009 9º 2

2008 4º 4

2007 10º

2006 6º

2005 7º

Campeonato de España - Campeón en todas las
categorías (cadete, júnior, juvenil, sénior, MX2 y MX1)

Campeonato del Mundo
de MX1 (categoría reina)

Barragán, con su moto y su uniforme habitual. / Foto cedida por Jonathan Barragán

Foto: David Calle
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Hace tiempo que la hora del
bocadillo en Airbus dejó de
servir solo para matar el

gusanillo. Los trabajadores de la
factoría pueden aprovechar el des-
canso para organizar sus activida-
des de ocio y tiempo libre sin nece-
sidad de salir del recinto. Hay para
todos los gustos. Desde viajes al ex-
tranjero hasta campeonatos de
mus, exposiciones de pintura o
campamentos juveniles. Todo ello
organizado por el Grupo de Empre-
sa, un equipo de seis personas que
se dedica a planificar eventos y ac-
tividades para los empleados y sus
familias. “Trabajamos para que la
gente se sienta a gusto”, afirma Ja-
vier Toribio, presidente electo del
comité de empresa desde hace ca-
torce años. Su caso se asemeja al de
los otros cinco miembros del comi-

té: ha crecido de la mano de la em-
presa, conocida por su anterior
nombre, CASA, Construcciones Ae-
ronáuticas SA. Aún recuerda cuan-
do de pequeño acudía junto con su
padre y su hermano a una de las ac-
tividades estrella de aquel entonces:
el Circo Price. Varias décadas des-
pués, la tradición continúa. Cada
Navidad reservan un pase en exclu-
siva en el circo de la plaza de toros
de Madrid para que los hijos e hijas
de los trabajadores disfruten tanto
como en su día lo hicieron ellos. Sin
embargo, a parte de la actuación
circense, el Grupo de Empresa ha
cambiado bastante. “Hemos inten-
tado crear un programa más libre,
abierto y diverso”. Luis Cruz Mateos
se encarga del área de turismo, una
de las piezas fundamentales de la

programación. Se realizan tanto ex-
cursiones nacionales a Córdoba,
Granada, Candelario (Salamanca) o
Berja (Almería), como internacio-
nales. “Para organizar las salidas se
tiene en cuenta el calendario labo-
ral”, confiesa Javier Toribio. Tam-
bién se realizan excusiones temáti-
cas como la de micología, centrada
en la clasificación de setas. “Tiene
bastante éxito porque luego se las
llevan a casa”, comenta. Durante el
verano, además, se organizan cam-
pamentos para niños entre 6 y 16
años, a los que acuden unos 300 ni-
ños. Uno de estos campamentos tie-
ne lugar en Irlanda y se prolonga
durante 21 días. El abanico de acti-
vidades turísticas se complementa
con el de actividades deportivas.
Jorge de Torres es el encargado de

coordinar este área. La empresa
cuenta con varios equipos federa-
dos, de baloncesto, bowling, volei-
bol, tiro, golf y bicicleta de monta-
ña. Pero también se organizan
campeonatos, como el de mus, que
tendrá lugar el próximo 18 de octu-
bre, y eventos deportivos como el
cross de atletismo que cada mes de
noviembre congrega a más de 300
personas. Cursos de buceo, para-
pente, senderismo o un grupo de
motor completan la oferta deporti-
va. Además de viajar y hacer depor-
te, el Grupo de Empresa también
ofrece una oferta cultural, coordi-
nada por José Luis Toribio. Hasta el
8 de octubre está en marcha un con-
curso de fotografía con las vacacio-
nes de verano como tema central.
También se realizan exposiciones y

se facilitan entradas para musicales
y teatros. Alberto Gómez, de rela-
ciones comerciales, y Jesús Sanz,
secretario, completan el equipo. En-
tre todos dan cobertura a las nece-
sidades recreativas de más de 7.600
afiliados. De ellos, 5.600 son traba-
jadores y el resto familiares. Jesús
Sanz aclara que “los menores de 16
años no están incluidos en la cifra,
pero también participan”. 
Su jornada comienza a las siete de
la mañana, igual que el resto de tra-
bajadores. “De 7 a 10 nos dedicamos
a gestionar y preparar propuestas,
hablar con proveedores o firmar
contratos. Luego a las 12 abrimos al
público”, explica Javier Toribio. En
el local tienen un servicio de présta-
mo de libros, vídeos y música. Ade-
más, han creado el merchandising

de la compañía. Aunque Javier Tori-
bio aclara que el Grupo de Empresa
es una entidad sin ánimo de lucro,
“el dinero que se recauda con la ven-
ta de gorras o camisetas luego se
reinvierte en las actividades”. En si-
tuaciones puntuales también cola-
boran con Cruz Roja o participan en
proyectos de acción humanitaria,
como el caso de Haití. En cualquier
caso, Javier Toribio afirma que “lo
que queremos es fomentar la buena
relación entre los trabajadores y que
se sientan identificados con la com-
pañía” y asegura que en las activida-
des se “forjan amistades que se pro-
longan en el tiempo”. Todo ello,
sentencia, con el objetivo de “favo-
recer el buen ambiente y el compro-
miso con la empresa”.

Asela Viar  

“Queremos fomentar la buena
relación entre los trabajadores”

Javier Toribio, presidente del Grupo de Empresa de Airbus, que reúne a más de 7.600 socios

De izquierda a derecha: J. de Torres, J. Sanz, J.L. Toribio, L. Cruz, A. Gómez y J. Toribio, del Grupo de Empresa de Airbus. / David Calle

Campeonato de cross 2009. / Foto cedida por el Grupo de Empresa

Campamento de verano. / Foto cedida por el Grupo de Empresa 

Equipo de voleibol de Airbus. / Foto cedida por el Grupo de Empresa 

Campamento urbano. / Foto cedida por el Grupo de Empresa 
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cultura

La primera edición del Festi-
val En Vivo, celebrada en el
Open Air de Getafe del 30 de

septiembre al 2 de octubre, ha ter-
minado. 94.351 personas, según la
empresa organizadora Last Tour In-
ternational, han pasado por el re-
cinto durante estos tres días en los
que 70 bandas de rock, heavy metal
y hip hop nacionales han subido al
escenario. Los organizadores han
valorado la convocatoria de “éxito
absoluto”, al igual que el alcalde, Pe-
dro Castro, que fue uno más entre
el público y al día siguiente de la
clausura del festival llevaba “la gar-
ganta rota”. El primer edil ha mani-
festado que “ha sido la iniciativa
musical española más importante y
nos consolida como capital del pop
rock”. El En Vivo regresará el año
que viene y la intención es “conse-
guir un recinto estable”. 
Fito & Fitipaldis, Los Suaves, Celtas
Cortos, La Excepción, La Cabra Me-
cánica, Rosendo, Ska-p, Bebe, Ro-
sendo, Sôber, Reincidentes, Sinies-
tro Total, Saratoga o Def con Dos
son algunos de los nombres que
han llenado el cartel en la primera
edición. 

De Madrid al Cerro
Los campistas instalados durante
estos días junto al Cerro de los Án-
geles ya han vuelto a sus casas. Pro-
cedían desde distintos puntos de
España: había catalanes, vascos,
aragoneses… y sobre todo madrile-
ños, los que más, paradójicamente.
En general las opiniones de los asis-
tentes son positivas, pero también

había quejas relacionadas sobre to-
do con la zona de acampada, que re-
cibió más personas de las que se es-
peraban en un principio, y con el
polvo que se levantaba en el lugar. 
Entre las curiosidades del encuen-
tro: los organizadores pararon el pa-
so a las cámaras de Telemadrid, por
las críticas de la cadena durante la
semana anterior por la actuación de

grupos supuestamente proetarras
como Sociedad Alkoholika o Ban-
da Bassoti, y el alcalde, Pedro Cas-
tro, fue llamado de urgencia para
que intercediera por ellos. Final-
mente entraron. S.Z.

El Festival En Vivo registra
más de 90.000 personas 

Sabor agridulce en la
XV edición del Fitec

La XV edición del Festival In-
ternacional de Teatro de Ca-
lle se cerró con sabor agri-

dulce. Por un lado, debido al mal
tiempo, que obligó a cancelar todas
las actuaciones previstas para el do-
mingo excepto una, la del clown ga-
llego Peter Punk; por otro, por una
crisis económica que impidió “ofre-
cer la variedad que hubiésemos de-
seado”, asegura Javier García, uno
de los organizadores. “En principio
hacemos un buen balance pese a
que como anunciamos iba a ser un
mini Fitec. Se ha notado la coinci-
dencia con el Festival En Vivo pero
no tanto como creíamos. Por las
tardes nada porque hemos atraído
a un público familiar y tanto el vier-
nes como el sábado las calles esta-
ban llenas de gente”. Cuando más
notaron el impacto del festival de
rock fue en las noches de jazz. El
viernes fue el peor día ya que du-
rante la actuación del grupo Gipsi
Jazz Oleswing se estima una asis-
tencia de poco menos de la mitad

del aforo. Para el sábado, con los
africanos Thiandoum Brothers, el
Hospitalillo rozó el 70% de asisten-
cia. Pese a las dificultades, García
se queda con la fidelidad que de-
mostraron los ciudadanos: “El do-
mingo nos paró un matrimonio de
unos 35 años, con un niño de cinco,
y nos comentó que llevaban asis-
tiendo al festival desde que eran no-
vios. Para ellos es una cita más y
nosotros tenemos el compromiso
de que puedan asistir cada año”.
Por ello, la organización va a co-
menzar ya a pensar en la próxima
edición: “Tenemos que hacer un
buen análisis como organizadores y
mantener una reunión con el Ayun-
tamiento para hacer otro estudio
conjunto. Esperemos que pese a la
crisis podamos plantear algo bonito
y, sobre todo, saber con lo que po-
demos trabajar. Suponemos que la
situación económica seguirá igual y
además hay elecciones, así que ten-
dremos que tener previsión antes
de que nos pille el toro”. D.P.

La galería Que más dARTE 
dice adiós

La galería Que más dARTE cie-
rra sus puertas. Hace 7 años y
echando la vista atrás, cuando

decidimos emprender esta aventura,
nos propusimos que el  pueblo de Ge-
tafe fuese consciente del valioso teso-
ro humano que vivía latente en sus ca-
lles. Medios de comunicación del
municipio nos hacían participes de sus
dudas: ¿En el pueblo de Getafe hay un
tejido social para sostener una galería
de arte que pretende inaugurar men-
sualmente exposiciones artísticas de
creadores con un marcado acento ge-
tafense? La respuesta no pudo ser otra
que la de “por supuesto”.
Este fue nuestro primer gran hito y sin
duda lo más reconfortante de lo poco
o mucho que hayamos podido conse-
guir en estos años. Cerca de 145 artis-
tas de Getafe han podido mostrar su
obra, dialogando con el municipio y
sintiéndose artistas, vivos creadores
con capacidad infinita de expresarse
de manera efectiva. Se retomó el Cer-
tamen de pintura rápida Ciudad de
Getafe y con la ayuda encomiable del
Ayuntamiento y su Delegación de Cul-
tura, conseguimos celebrar este pasa-
do verano su décima edición, partici-
pando de manera muy directa artistas
de la altura de Eduardo Naranjo, dE-
mo y el incombustible Moisés Rojas.
Siete años de certamen de pintura rá-
pida, se dice pronto pero han pasado y
con ellos otros 300 artistas de todo el
territorio nacional. Fotografía, escul-
tura y casi todas las disciplinas artísti-
cas. Tremenda la energía de los 60
alumnos, aproximadamente, que
mensualmente ponían en funciona-
miento el motor de este espacio cada

lunes. Alumnos que prepararon el ac-
ceso a Bellas Artes y que han podido
saludar a quienes fueron sus primeros
profesores una vez terminado su ciclo
universitario. Grupos de música, per-
formers, Dj’s, compañías de danza
contemporánea (¡ay!, Endedans), mú-
sicos, charlas literarias, presentacio-
nes de libros y… ¡hasta los veinte años
de los Cuadernos del Matemático!
Amigos, buenos amigos. Los mejores
amigos que se pueda tener. Curiosos y
algún despistado convertido poste-
riormente en curioso y con el paso del
tiempo en… AMIGO. Amigos como
los redactores y currantes de este pe-
riódico a los que siempre estaré agra-
decido por su apoyo, atención y cariño
a la hora de tratar cualquiera de nues-
tros proyectos. 
La sensación de trabajo bien hecho
y la necesidad de abrir nuevas venta-
nas por donde entren nuevas ilusio-
nes, proyectos y metas, hacen que
nos apartemos por el momento, de-
jando paso a nuevos motores cultu-
rales y a los que ya están, no sin antes
agradecer a todo el pueblo de GETA-
FE su generoso cariño y su continua
necesidad de consumir CULTURA.
Durante este año podréis seguir visi-
tando nuestra web intentando ali-
mentar el recuerdo, las artes, la cul-
tura, que nunca la nostalgia. Cultura
que hemos intentado que, en lo rela-
tivo a las artes plásticas, sea CULTU-
RA CON MAYÚSCULAS.
Mil gracias A TODOS/AS. Nos encon-
traremos por Getafe. Viviendo Getafe.
Un abrazo,

Juan Enrique Garcinuño Martín
Vuestro enamoradizo amigo de Getafe

Algunos de los puestos del mercadillo medieval. / David Calle

Los campistas instalados en el Cerro abandonan el festival después de tres días. / David Calle

Algunos asistentes en su tienda de campaña. / David Calle

Jueves, 30 de septiembre: 22.247 personas
Viernes, 1 de octubre: 34.767 personas
Sábado, 2 de octubre: 37.341 personas
Asistencia global En Vivo 2010: 94.355 personas

Actuación de Los Ilegales. / Ivan Cañarte

Fito. / Ivan Cañarte Celtas Cortos. / Ivan Cañarte Los Suaves. / Ivan Cañarte



El viernes 8 de octubre arranca la XV edición del
Festival Internacional Madrid Sur de teatro, bajo
el lema Así que pasen 15 años. La apertura en

Getafe se realizará a lo grande, con la representación de
la obra Fuenteovejunapor parte del Ballet Antonio Gades.
La adaptación del clásico de Lope de Vega, que fue la últi-
ma obra de Gades, fue retomada por esta compañía en
2008 y desde entonces la han representado por todo el
mundo, siempre con un gran éxito “porque habla del pue-
blo, del tirano, del amor… y, aunque se cuente a través de
la danza española, Gades es universal y esta historia tam-
bién”, asegura la directora artística del montaje, Stella
Arauzo. 
Entre los sentimientos que puede despertar la represen-
tación, “la obra provoca en el espectador un cúmulo de
sensaciones, como la alegría del pueblo, el amor de la pa-
reja o la rabia por la humillación sufrida. Pero sobre todo
le hace sentir vivo en la butaca, como si fuera uno de los
protagonistas de la historia”. Arauzo destaca de Fuenteo-
vejuna cómo “Gades supo contar la historia con mucha
sencillez y cómo hila la trama a través de la música. Todo
se cuenta con las luces y la danza, pero sobre todo con la
música”. Y es que la música, que es el eje principal del
montaje, muestra un repertorio que va desde el folclore
español hasta la obra de Antón García Abril y Musorgski:
“No es sólo el flamenco. Hay una representación de todo
el folclore español de Castilla, Asturias, Extremadura…”.

La llama doble
Una semana más tarde, el Lorca acogerá el estreno abso-
luto de La llama doble, una producción de la compañía
andaluza Flick Flock Danza basada en el ensayo del es-
critor mexicano Octavio Paz. Durante el preestreno, rea-

lizado en Cádiz, se pudieron ver los aspectos fundamen-
tales de esta obra. “Se habla del amor, el desamor o el ero-
tismo con episodios muy reales que muestran a adoles-
centes, matrimonios con hijos pequeños e, incluso,
amores maduros. Es un espejo de los amores que cada
uno ha vivido”, explica Susana Alcón, directora artística y
coreógrafa del espectáculo. La representación de estas re-
laciones puede provocar que el espectador reconsidere su
propia situación personal: “Te replanteas tu relación y to-
mas conciencia de lo que es verdad, lo que no lo es y lo
que no sabes lo que es. Al fin y al cabo te remueve, hace
que renazca el amor o que muera para que surja otro, por-
que hay muchas relaciones que perduran pero que están
con encefalograma plano”.
Alcón destaca varias escenas, pero se queda con una en
la que “una mujer de los años 60 ó 70, que ya no tiene nada
con su marido, escucha una radionovela y siente empatía
por uno de sus personajes porque en definitiva está ena-
morada del amor”. “La verdad es que nos hemos enamo-
rado con este montaje, que contrasta mucho con nuestro
trabajo anterior. Hay diversos amores que representamos
gracias a que en la compañía hay diversidad de personas
con cuerpos muy distintos y calidades de movimiento di-
ferentes”, concluye.

David Pérez

Fuenteovejuna
Teatro García Lorca

Viernes 8 de octubre, 21.00 h. y sábado 9, 20.00 h.

La llama doble
Teatro García Lorca

Sábado, 16 de octubre, 20.00 h.

disfruta getafe
MÚS I C A  -  A R T E  -  T E AT RO  -  C OMER  -  C O PA S  -  P L A N E S             E S C A PADA  -  C OMPR A S  -  C I N E

Comienza el XV Festival 
Madrid Sur de teatro

autoescuelas

bares y tapas

MÚS I C A -  A R T E -  T E AT RO -  C OMER -  C O PA S -  P L A N E S E S C A PADA -  C OMPRA S -  C I N E

¡Anúnciese aquí!
660508695
¡Anúnciese aquí!
660508695

El pueblo se rebela en una escena de Fuenteovejuna. / Javier del Real

Imagen del preestreno de La llama doble. / Madrid Sur

Entre el 8 y el 31 de octubre, Getafe acogerá seis obras
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deportes

copas

cocinas

La III Muestra de Teatro Aficionado de Ge-
tafe (Muestrag) se pondrá en marcha el do-
mingo 16 de octubre. Pero antes, y para

abrir boca, comenzará en el Teatro García Lorca
el ciclo Lo mejor del Muestrag, en el que se repre-
sentarán las tres obras premiadas en la edición an-
terior. La primera de ellas será Historia del Zoo,
del grupo Enredados, que se llevó el tercer premio
en la categoría de adultos. La obra fue escrita por
Edward Albee, el autor de la conocida ¿Quién te-
me a Virginia Woolf?, tras la gran depresión esta-
dounidense. Quizá por ello habla de “la soledad del
ser humano y de la comunicación, o más bien de
la incomunicación”, afirma Carlos Martos, uno de
los miembros de la compañía. Consta de un solo
acto y apenas participan dos actores, sin efectos,
con un vestuario muy común… es un ejemplo del
realismo norteamericano en el que “el papel de los
actores es fundamental”. Para Martos, representar
en el Lorca es “una maravilla, una oportunidad fan-
tástica. Estamos muy contentos porque hemos re-
cibido varios premios y aquí tenemos además la
oportunidad de hacer una nueva representación.
Es un reto porque esta obra, que tiene poca acción
y un vestuario muy real, se adapta mejor a peque-
ños espacios, pero espero que sea un éxito”. Los

otros dos títulos premiados tendrán su turno en
noviembre y diciembre, mientras que fuera de este
ciclo habrá la oportunidad de ver El tesoro del dra-
gón, ganador del premio al mejor montaje infantil
en Muestrag2.

Muestrag3
Un día antes, el sábado, arrancará en el Centro Cí-
vico de La Alhóndiga Muestrag3 o, lo que es lo
mismo, la III Muestra de Teatro Aficionado de Ge-
tafe. La encargada de inaugurar el ciclo será El ca-
dáver del Sr. García, de Jardiel Poncela, a cargo
de la compañía Grouplin de Parla. Es una comedia
en la que durante algo más de hora y media se
mezclan, por ejemplo, “cuarto y mitad de tres dis-
paros, 92 kilos de cadáver en sofá ajeno, medio li-
tro de celos mezclado con otro medio litro de juez
con retraso, guarnición de vecinos y conocidos
chismosos…”. Es una apuesta segura por el hu-
mor de la mano de uno de los mejores autores es-
pañoles del género. El domingo, 17 de octubre, lle-
gará el turno para los más pequeños con la
representación de Omagúa y el hechizo de la sel-
va, de la mano de La Paranoia de Trastaravíes. La
obra, que está representada por niños de entre 11
y 13 años, cuenta con varias canciones en directo

y una gran coreografía. “Es recomendable que
vengan niños desde los cinco años, pero les gusta
a todos. A unos por la historia en sí y a otros por
las canciones”, afirma la directora del espectácu-
lo, Ana Codeseda. Este es el trabajo de fin de cur-
so del año pasado, en el que los pequeños “demos-
traron tener muchas ganas y disfrutar mucho con
la preparación, incluso acudieron a clases extras
para poder acabarlo todo”.

David Pérez

Historia del Zoo
Teatro García Lorca

Martes, 12 de octubre, 19.00 h.

El tesoro del dragón
Teatro García Lorca

Domingo, 17 de octubre, 12.00 h.

El cadáver del Sr. García
Centro Cívico de La Alhóndiga
Sábado, 16 de octubre, 19.00 h.

Omagúa y el hechizo de la selva
Centro Cívico de La Alhóndiga

Domingo, 17 de octubre, 12.00 h.

El Lorca acogerá el ciclo teatral
Lo mejor del Muestrag

Será el anticipo de la tercera edición de esta muestra de teatro aficionado

Imagen de una de las escenas de la obra Historia del Zoo. / Fotografía cedida por el Grupo Enredados
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restaurantes

Jairo Zavala, cantante, guitarrista y fundador
de la banda Vacazul, regresa a Fender Club
esta vez con su proyecto más personal: Depe-

dro, aquel que ya presentó hace un par de años en
el entorno del Hospitalillo de San José con el World
Music. Pero esta vez, además, llega con un nuevo
trabajo todavía calientito: Nubes de papel,que acaba
de ver la luz (5 de octubre). El Fender es privilegia-
do. “Tengo una amistad personal con Juan Yuste
(gerente) y me ha hecho el favor”. Pero Yuste dice
lo contrario, que el favor se lo hace Jairo a él. “No,
no”, dice el cantante, “es él”. El caso es que el 17 de
octubre, a las 21.00 horas, Jairo Zavala acudirá a la
sala local con su música de raíz latina, mestiza y ca-
nalla de su primer disco, llamado Depedro, y con los
nuevos temas de Nubes de papel, que “tienen toques
más folk”, y lo hará escoltado por músicos de lujo,
como siempre acostumbra.
Es un trabajo “surgido de los viajes realizados en
estos dos años como Depedro, de los momentos

de espera entre concierto y concierto. Es un puzzle
que al final, al juntar todas las piezas, resulta una
única voz y un único dibujo”. Está bien que hable
de dibujos un licenciado en Bellas Artes… “Ya se
me ha olvidado”, dice. La portada de Depedro, pri-
mer álbum, lleva precisamente una pintura realiza-
da por Jairo; “era un cuadro que hice en un examen
de la facultad”, trasmite en tono humilde. Anécdo-
tas y curiosidades aparte, de este segundo disco Jai-
ro Zavala prefiere “que hable la gente”. “Iniciativas
como la del Fender me hacen estar ahí”. Siempre
que ha tocado en Getafe, tanto en el club, con Va-
cazul, como en el Hospitalillo, “el público se ha por-
tado muy bien y me han transmitido mucho cariño.
Y aquí estamos de nuevo, soy muy pesado”, cuenta
riendo. ¿Volverás otra vez? “Claro que sí”.            S.Z.

Depedro
Fender Club

Domingo, 17 de octubre, 21.00 h.

Jairo Zavala llega a Fender Club
como Depedro y con disco nuevo

Música latina, mestiza y canalla + folk

No olvidan su alma rociera,
pero tienen ganas de inno-
var y llegar a más gente con

su música. Agüita está preparando un
trabajo que incluirá ritmos más fla-
mencos y rumberos. “No vamos a de-
jar de lado nuestro lado rociero, pero
queremos incluir sonidos nuevos”,
asegura Joaquín Sánchez, represen-
tante del grupo. En enero empezarán
a grabar y para junio de 2011 esperan
tener listo el nuevo disco. Durante cin-
co años Agüita ha colaborado con la
Casa de Andalucía, Cruz Roja o la aso-
ciación contra la diabetes, llevando su alma rociera
a fiestas, conciertos y romerías. “Y seguirán hacién-
dolo”, añade Joaquín Sánchez. Su trayectoria mu-
sical se compone de dos trabajos ya editados, un
disco y una maqueta de versiones. El próximo do-
mingo, 10 de octubre, habrá un espectáculo lleno
de sorpresas. Como aperitivo ofrecerán un reper-
torio rociero que les permitirá afianzar raíces. Lo
harán como si se tratara de una tradicional candela
en el campo, con fogata incluida, cantando en torno

al fuego. “Será un espectáculo cargado de realismo
y emoción”, declara Joaquín Sánchez. Versiones de
sevillanas, temas ya conocidos del grupo pero tam-
bién alguno nuevo. El plato fuerte vendrá después.
Acompañados de un órgano, otra guitarra españo-
la, dos coristas y dos bailarines, interpretarán varios
de sus nuevos temas.Soledad, Si tú quisieraso Tú
eres mi alegría son ejemplos de los títulos que se
estrenarán en el teatro. “Las letras hablan de amor
y desamor, de alegría y tristeza, ellos las elaboran a

partir de experiencias, imaginación e
inspiración. La puesta en escena será
sorprendente, queremos hacer algo
renovado”. La actuación les permitirá
valorar la respuesta del público ante
su próximo trabajo, que incluirá un to-
tal de doce canciones, todas ellas es-
critas y compuestas por ellos. “Están
muy ilusionados, sobre todo, porque
todas los temas son suyos, desde el
principio hasta el final”, declara Joa-
quín Sánchez. “Las han visto evolucio-
nar, desde que surge la idea hasta que
va tomando forma”. Por el momento,

ya se puede escuchar La mosca, una canción que
habla de la simplicidad de la molestia de una mosca
y que está calando entre los seguidores de Agüita.
“Está teniendo éxito porque la gente participa en el
estribillo, tiene ritmo y el público se implica”, sen-
tencia Joaquín Sánchez.  A.V.

Agüita
Teatro García Lorca

Domingo, 10 de octubre, 20.00 horas

Agüita: rocieros por dentro,
rumberos por fuera

El domingo, 10 de octubre, en el Teatro Federico García Lorca

Jairo Zavala, como Depedro. / Javier Vacas

Agüita. / Foto cedida por Agüita



EXPOSICIONES
FLAT ATTACK:
FORMAS ÚNICAS
Fender Club
(Hasta el sábado,
16 de octubre) 

MÚSICA
AGÜITA 
Teatro Federico
García Lorca 
(Domingo, 10 de octubre,
20.00 h.)

DEPEDRO 
Fender Club
(Domingo, 17 de octubre,
21.00 h.)

C. GONZÁLEZ 
Fender Club
(Domingo, 18 de octubre,
00.00 h.)

TEATRO
FUENTEOVEJUNA
Teatro Federico
García Lorca
(Viernes, 8 de octubre,
21.00 h. y Sábado,
9 de octubre, 20.00 h.)

HISTORIA DEL ZOO 
Teatro Federico
García Lorca
(Martes, 12 de octubre,
19.00 h.) 

EL TESORO
DEL DRAGÓN 
Teatro Federico
García Lorca
(Domingo, 17 de octubre,
12.00 h.) 

EL CADÁVER
DEL SR. GARCÍA 
Centro Cívico
La Alhóndiga
(Sábado, 16 de octubre,
19.00 h.) 

LA LLAMA DOBLE
Teatro Federico
García Lorca
(Sábado, 16 de octubre,
20.00 h.) 

OMAGÚA
Y EL HECHIZO
DE LA SELVA 
Centro Cívico La Alhóndiga 
(Domingo, 17 de octubre,
12.00 h.) 

28
7 de octubre de 2010

disfruta getafe

Si la primera impresión cuenta, en La Alhaja
han creado un ambiente único que no deja lu-
gar a dudas: cortinas de satén, cachemira y ga-

sas, lámparas de araña, camas balinesas… La deco-
ración es uno de los puntos fuertes de este local, que
nace con la intención de ofrecer un sitio en el que re-
lajarse y disfrutar de la tarde-noche. “No queremos
que la gente entre y salga corriendo, sino que pueda
quedarse tranquilamente, sin prisas ni estrés”, afirma
Gonzalo, uno de los dueños. En total son tres. Dos de
ellos ya son viejos conocidos por ser los artífices de
otro lugar emblemático, Lo Nuestro. “Aunque son dos
conceptos de local completamente diferentes, quere-
mos mantener el espíritu de cercanía con los clientes,
que se sientan a gusto”. En julio empezaron a pulir el
proyecto y el pasado 30 de septiembre abrieron sus
puertas al público en la calle Pablo Iglesias número 4.
“Es un sitio novedoso, que visualmente llama mucho
la atención, donde queremos que la gente esté como
en casa”. Se puede acudir en familia, en pareja o con
amigos. “Está pensado para que lo disfrute cualquier
persona, para todo tipo de públicos”. La gama de pro-
ductos se caracteriza por una cuidada variedad que
alberga algunas sorpresas. “Queremos que la gente se-
pa lo que está tomando y para eso tenemos una selec-
ción muy definida de productos, cantidad no es cali-
dad”. Esto significa que además de cafés, tés, zumos,
cervezas o batidos, también se puede degustar un fra-
puccino (café con hielo), una cachimba de fresa o un
cóctel de chocolate. “Para decidir qué íbamos a ofre-

cer se hizo una puesta en común con los camareros,
para que tengan muy claro lo que están ofreciendo”.
Y un apunte también para tenerlo claro: existe una
carta de ginebras para que cada quien elabore su pro-
pio combinado (ginebra con pepino, con limón…).
Ahí queda eso. Para los más golosos también habrá
una selección de tartas. Además, para que la atención
sea lo más personalizada posible han colocado dos
barras, una de ellas está dedicada en exclusiva a la
coctelería, Caipiroska, Cosmopolitan, Manhattan,
Margarita... La guinda del pastel: de fondo buena mú-
sica chill out. “Aquí se viene a disfrutar de los cinco
sentidos”. Entre semana La Alhaja permanece abierta
desde las cinco de la tarde hasta las doce de la noche
y los fines de semana la hora de cierre se prolonga
hasta las tres o las cuatro de la madrugada. “Ante todo
es un lugar cercano, donde además no hay más pre-
cio, sino más calidad”. El abanico horario es muy am-
plio, por eso para pasar el tiempo con tranquilidad pe-
ro sin perderse ni un detalle de lo que sucede en el
mundo también hay conexión wifi. De cara al futuro
piensan colocar una terraza para todo el año con es-
tufas exteriores contra el frío. Una gozada: original,
cercano y con estilo. 

Asela Viar

La Alhaja
Calle Pablo Iglesias, 4.

Abierto a partir de las 17.00 horas 
Coctelería natural, copas, batidos, cafés

convocatorias

sudoku por el profesor Del Val
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Un lugar, cinco sentidos
La Alhaja
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

INFORMÁTICA

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS
• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REGALOS
• FEELATHOME
Plaza de las Cuestas, 5
(Detrás del Ayuntamiento)
Teléfono: 916839186

REPARACIÓN-CALZADO
• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365



CHICA muy dinámica busca trabajo
por horas o externa, en cuidado de
niños, personas mayores, cocina o
plancha. Zona Madrid o alrededores.
Teléfono: 618463632.

EUCATORIANA busca trabajo urgen-
te como externa o por horas. Teléfono:
680190897. Preguntar po Fany.

MUJER ESPAÑOLA, seria y respon-
sable, se ofrece para cuidar personas
mayores por las noches o cuidar
niños los fines de semana. Teléfono:
658961291.

SEÑORA, de 39 años, busca trabajo
como asistenta o para cuidado de per-
sonas mayores. Teléfono: 630447762.

SEÑORA DE GETAFE, externa o por
horas, se ofrece para trabajo domésti-
co. Con informes. Teléfonos de contac-
to: 912958046 y 620178659.

SEÑORA, externa o por horas, se ofre-
ce para trabajo doméstico, cuidado de
personas mayores o niños. Con buenas
referencias. Teléfono: 645347732.

SEÑORAmuy responsable busca tra-
bajo por horas en cuidado de perso-
nas mayores, niños, cocina, plancha o
limpieza. Teléfono: 659023021.

SEÑORA Se ofrece como asistenta de
hogar, cuidado de personas mayores o
ayudante de cocina. Interna o externa,
cualquier zona. Teléfonos de contacto:
914911367 y 638869692.

SEÑORA Se ofrece como asistenta
de hogar en Madrid o alrededores, de
9.00 a 17.00 horas. Preguntar por
Belén. Teléfono: 697869520.

SEÑORA Se ofrece para trabajar de
martes a viernes en horario de tarde.
Para servicio doméstico, cuidado de
niños o personas mayores y servicio
de plancha. Teléfono: 678740727.

SEÑORA trabajadora busca trabajo
por horas en cocina, plancha, cuidado
de personas mayores o limpieza.
Llamar al teléfono 663316531.

SEÑORITA ESPAÑOLA, con mucha
experiencia en limpieza de casas, por-
tales y oficinas. Muy responsable.
Teléfono: 687548599.

PISOS
VENTA EN GETAFE

AVENIDA VASCONGADAS 70 m2, 3
habitaciones, recién reformado, cocina
y baño amueblados, calefacción gas
natural y aire acondicionado. Precio:
156.263 euros. Teléfonos de contacto:
916953790 y 661500217.

CALLE CAMINO VIEJO DE PINTO
¡Chollo! Vivienda de 79 m2, 2 dormito-
rios, 1 baño completo, salón indepen-
diente, cocina, terraza, doble acrista-
lamiento, Climalit, capotas, toldo, 2
aires acondicionados, calefacción gas
natural, 2 armarios empotrados y
puerta blindada. 1ª planta con ascen-
sor y exterior. El piso da al parque de
Laguna de Joatzel. Zona muy tranqui-
la y bien comunicada. Plaza de garaje
incluida. Precio: 168.000 euros.
Teléfono: 655993175.

GETAFE CENTRO (Calle Cervantes) Se
vende vivienda de 80 m2, 3 dormitorios,
ascensor, exterior y bien comunicado.
Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 916831362.

GETAFE CENTROExcelente vivienda 
de 3 dormitorios en la calle Madrid. 
70 m2, terraza de 80 m2, amplia plaza 
de garaje y trastero incluídos.
Precio: 260.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO (San Isidro) Vendo
piso en 1ª planta, bien comunicado
(metro y autobús), 3 dormitorios, 2
terrazas, WC totalmente reformado,
ventanas de Climalit y persianas y
tuberías nuevas (necesita algo de
reforma). Precio: 150.000 euros, nego-
ciables. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 627611766.

GETAFE CENTROVivienda
de 3 dormitorios, muy cerca de
Plaza General Palacios. 76 m2,
baño recién reformado, 1ª planta
y garaje opcional.
Precio: 160.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94
JUAN DE LA CIERVA 68 m2, 4ª planta,
3 dormitorios, gas natural, terraza, muy
luminoso, céntrico y silencioso, buena
comunicación, cerca de Renfe y auto-
buses. Sin reformar. Precio: 160.000.
Teléfonos: 916819383 y 659075598.

JUAN DE LA CIERVA
¡Interesante oportunidad!
Piso de 2 dormitorios, vivienda
perteneciente a entidad financiera. 
Financiación 100%. También en
alquiler con opción a compra
por 450 euros/mes y descuento del 
100% durante los dos primeros años. 
Planta baja con orientación sur y 
mucha luz. Precio: 112.300 euros.  
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773 y 
628709829. www.tesamyp.com 
(Agente oficial de la entidad financiera)

JUAN DE LA CIERVA Cercano a la
base aérea. Dúplex de 150 m2, 4 dormi-
torios, 2 terrazas de 24 y 12 m2, 3 baños,
amplio salón, suelo de parqué, puertas
de roble, aire acondicionado, ascensor y
garaje incluido. Precio: 399.000 euros.
Teléfono de contacto: 690177871.

JUNTO A GETAFE NORTE
Apartamento loft de obra nueva.
47 m2 útiles. Calidades de lujo.
Suelos de mármol, cocina de diseño 
amueblada con encimera de granito, 
domótica, baño amueblado con
encimera de silestone. Plaza de
garaje opcional. Precio rebajado: 
108.925 euros. Tesamyp Inmobiliaria: 
916837773 y 628709829. 
www.tesamyp.com

KELVINATOR 110 m2, salón indepen-
diente, cocina amplia, 3 dormitorios, 2
baños, 7 armarios empotrados, puer-
tas de roble, patio propio, gas natural,
Climalit, garaje y trastero. Precio:
288.000 euros. Teléfono: 619921850.

PERALES DEL RIO Chalé adosado, 4
habitaciones, 1 baño, 2 aseos, 2 salo-
nes, cocina, garaje y jardín (delantero
y trasero). Precio: 450.000 euros.
Teléfono: 916847130.

VENTA FUERA
DE GETAFE

LOS ALCÁZARES (MURCIA) Vendo
dúplex amueblado, 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios.
Teléfonos: 916960320 y 658950825.

TORREVIEJA (ALICANTE) Se vende
apartamento de 1 dormitorio, amue-
blado, equipado, cerca de todos los
servicios y de la playa y excelente-
mente ubicado. Precio: 53.000 euros.
Teléfono: 635560460. Preguntar por
Lorena.

ALQUILER EN GETAFE

OFERTAS

GETAFE CENTRAL Se alquila piso al
lado de la estación, muy soleado, dos
dormitorios. Económico. Teléfono de
contacto: 916810570.

GETAFE NORTE Alquilo chalé de 4
plantas, 270 m2, garaje para 3 coches,
3 baños, 3 dormitorios, salón, buhardi-
llas y parcela de 60 m2. Precio: 1.150
euros/mes. Teléfono: 627650471.

UNIVERSIDAD Se alquila ático dúplex,
3 habitaciones y con vistas. Teléfono de
contacto: 608609539.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

CONIL DE LA FRONTERA (CÁDIZ)
Se alquila chalé en zona de Fuente del
Gallo, 3 habitaciones, capacidad para
6 personas, a 50 metros de la playa,
TV, microondas, lavadora, totalmente
equipado, 400 m2 de jardín, azotea
transitable. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 649040175.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA)Alquilo chalé adosado, tem-
poradas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipado,
cerca de la playa y barros curativos.
Económico. Teléfonos de contacto:
983260803 y 699021411.

ZARZAQUEMADA (LEGANÉS) Se
alquila piso de 3 dormitorios, lumino-
so, reformado, muy bien ubicado,
ascensor, vitrocerámica y aire acondi-
cionado. Teléfonos: 916650988 y
649080833.

TRABAJO

OFERTAS

CONTABLE/FISCALISTA Se necesita
para trabajar en empresa de Getafe por
las tardes. Imprescindible manejo de
Contaplus, conocimiento en liquidación
de impuestos y experiencia demostra-
ble en dichas funciones. Teléfono de
contacto: 916955859.

DEMANDAS

CHICA JOVEN, seria y responsable,
con título de auxiliar de enfermería se
ofrece para el cuidado de gente
mayor y niños en Getafe. Busco con-
trato fijo y alta en la Seguridad Social.
Teléfono: 639533397.

CHICO Se ofrece como informático y
cargador. Tengo coche para alguna
persona con impedimento. Teléfono
de contacto 660545020.

CHICO serio y responsable, de 32
años, se ofrece para trabajos de
mozo de almacén o reponedor en
Getafe y alrededores. Contrato fijo y
alta en la Seguridad Social. Teléfono
de contacto: 679512489.

ELECTRICISTA BÚLGARO, con más
de 20 años de experiencia, busca tra-
bajo en el sector. Teléfono de contac-
to: 628722908.

ELECTRICISTA ECONÓMICO Todo
tipo de instalaciones en general y repa-
raciones de averías. Calefacción por
calor azul y boletines. Presupuesto gra-
tuito. Teléfono: 691885229.

INSTALADOR ELÉCTRICO, muy
económico y con más de 20 años de
experiencia. Reformas eléctricas,
colocación de cuadros automáticos,
color azul, etc... Teléfonos de contac-
to: 617590215 y 628722908.

MONTADOR DE ANDAMIOS Oficial
de 1ª y jefe de equipo, con carné de
motador y 10 años de experiencia,
busca trabajo en el sector. Teléfono de
contacto: 671294223.

PEÓN DE ALBAÑILSe ofrece para tra-
bajar en Getafe o alrededores. También
para limpieza de obras. Teléfonos de
contacto: 912008156 y 627867269.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

ACADEMIA DE IDOMAS
RAINBOW Inglés de todos
los niveles a partir de dos años. 
Matrículas abiertas (C/ Córdoba, 6).
Teléfonos: 911151364 y 680299624.
Preguntar por Valeria.

ALEMÁN E INGLÉS Clases a domici-
lio. Gran experiencia. Teléfono de con-
tacto: 916963083.

CLASES DE TENIS Se imparten cla-
ses por persona titulada. Para niños,
adultos y mayores de 65 años.
Diferentes niveles y grupos reduci-
dos. Preguntar por Jesús. Teléfono de
contacto: 658419217.

CLASES PARTICULARES de inglés
o cualquier asignatura, para niños de
primaria y ESO. Teléfono: 916822647.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

BUSCO TRABAJO por horas, por las
tardes. Limpieza o cuidado de perso-
nas de la 3ª edad. Zona sur de la
Comunidad. Teléfono: 658652016.

CHICA BÚLGARA Se ofrece para tra-
bajar en cuidado de personas mayores
o niños. Servicio doméstico, plancha.
Por horas o externa. Teléfono de con-
tacto: 628443060.

CHICA ESPAÑOLA de 30 años se
ofrece para trabajar en limpieza a
domicilio y oficinas. Por horas o en
horario de mañana. Las personas inte-
resadas pueden ponerse en contacto
en el siguiente teléfono: 675649978.

CHICA JÓVEN BÚLGARA Busca
trabajo de limpieza y cuidado de
niños. Teléfono: 608537139.

SAN ISIDRO (Calle Pinto) Se alquila
local económico de 45 m2, ideal para
utilizarlo de trastero o para guardar
herramientas de trabajo. El local
cuenta con un baño. Precio: 350
euros. Teléfono: 916813379.

UNIVERSIDADSe alquila local comer-
cial con mucho paso, de 66 m2, y entra-
da para furgón. Teléfono de contacto:
608609539.

TRASPASO EN GETAFE

GETAFE CENTRO (Calle Fuenlabrada)
Se traspasa tienda de regalos funcio-
nando (Cachibache) por no poder aten-
der. Condiciones inmejorables. Teléfono
de contacto: 620813346. Preguntar por
Miguel Ángel.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esqui-
na calle Alhambra) Plaza de garaje en
alquiler. Precio a negociar. Teléfonos:
629813202 y 669328077.

CALLE FUENLABRADA, junto al Ayto.
Se alquila plaza de garaje para coche.
Precios: 90 euros/mes para coche y 100
euros/mes para moto. Llamar tardes.
Teléfonos: 916820311 y 638705452.

CALLE GENERAL PINGARRÓN
Plaza de garaje amplia y de fácil acce-
so. Precio a convenir. Teléfono de con-
tacto: 617402548.

CALLE ILUSTRACION, cerca de la
calle Madrid. Se alquila plaza de gara-
je grande. Precio: 65 euros/mes.
Teléfono: 626448389.

CALLE ILUSTRACIÓN (esquina Paseo
de la Ilustración) Se alquila plaza de
garaje a estrenar, con vigilante. Precio:
75 euros/ mes. Teléfono: 670252807.

CALLE SAN ISIDROAlquilo plaza de
garaje. Precio a convenir Teléfono de
contacto: 916016894.

EL BERCIAL Alquilo plaza de garaje
para coche. Precio: 70 euros/mes.
Telefóno: 675737546.

ESCOLAPIOS Se alquilan plazas de
garaje. Precio: 70 euros/mes. Teléfonos
de contacto: 620935389 y 659257367.

GENERAL PALACIO Plaza de garaje
en alquiler, amplia y de buen acceso.
Precio a convenir. Teléfono: 627611766.

GENERAL PALACIO se alquila plaza
de garaje amplia y buen acceso.
Precio: 100 euros/mes. Teléfono de
contacto: 679512489.

GETAFE CENTRO (C/ San Isidro con-
tinuación a C/ Arboleda), junto a ofici-
na Seguridad Social. Alquilo plaza de
garaje. Para coche, 80 euros y para
coche y moto, 100 euros. Llamar por
las tardes. Teléfono: 916820311.

GETAFE NORTE (Avenida Juan de
Borbón), cerca del recinto ferial.
Alquilo plaza de garaje amplia. Precio:
50 euros/mes. Teléfono: 630958623.

GETAFE NORTE Se alquila plaza de
garaje junto a la plaza de toros.
Teléfonos: 916956986 y 699045853.

PASEO DE LA ESTACIÓN (esquina
C/ Ilustración) Se alquila plaza de
garaje nueva con vigilante. Precio: 80
euros/mes. Las personas interesadas
pueden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 670252807.

UNIVERSIDAD (Calle Ilustración) Se
alquila plaza de garaje para coche o
moto. Precio: 120 euros/mes. Las per-
sonas interesadas pueden ponerse en
contacto en el teléfono: 670252807.

VENTA EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esqui-
na a calle Alhambra) Vendo plaza de
garaje, precio a convenir. Teléfonos de
contacto: 629813202 y 669328077.

CALLE ARQUITECTOS,al lado de resi-
dencia de estudiantes. Se vende plaza
de garaje para coche y moto. Precio:
18.500 euros y dos plazas más para
coche. Precio 17.500 euros cada uno.
Teléfono: 678930177.

CALLE GALDÓS, 16 (La Alhóndiga) Se
vende plaza de garage, en la 1ª planta
de un edificio de nueva construcción,
con 4 metros de largo. Precio: 24.000
euros. Teléfono: 647418424.

CALLE ILUSTRACION, cerca de la c/
Madrid. Se vende plaza de garaje gran-
de. 24.600 euros. Teléfono: 626448389.

CALLE ILUSTRACIÓN (esquina Paseo
de la Ilustración) Se vende plaza de
garaje a estrenar, con vigilante. Precio a
convenir. Teléfono: 670252807.

GENERAL PALACIO Plaza de garaje
en venta, amplia y de buen acceso.
Precio a convenir. Teléfono: 627611766.

GENERAL PALACIOSe vende plaza de
garaje amplia y con buen acceso. Precio:
30.000 euros. Teléfono: 679512489.

MOTOR
PEUGEOT 206 XS,motor 200 en HDI
con 90 CV, en perfecto estado. Precio:
4.500 euros (transferencia incluída).
Teléfono: 670252807.

PEUGEOT 307 SW, año 2007, motor
1.600 HDI, 110 CV, en venta. Precio:
8.000 euros. Teléfono: 670252807.

SEAT LEÓN (Modelo Reference), año
2006, diesel, 70.000 Km. Recién pinta-
do y con las revisiones hechas. Precio:
8.500 euros. Teléfono: 670252807.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

MESA BAJA DE SALÓN ELEVABLE
en venta. Nueva (105x55x43 cm.),
color wengé. Precio: 100 euros.
Teléfono: 661735442 (Getafe).

TRESILLO de tres plazas + uno, en
muy buen estado. Precio a convenir.
Teléfono: 626448389.

VARIOS Máquina de coser, cocina de
inducción, ropa de señora (regalo bolso
y zapatos). También se venden varias
enciclopedias (Fauna, España, África,
Arquitectura...). Teléfono: 916847130.

VARIOS Ventilador de techo con
focos (seminuevo), mesa de cristal de
centro (moderna) y un frigorífico
(nuevo). Precio a convenir. Teléfono
de contacto: 658521085.

VESTIDO NOVIA, talla 40, posiblidad
de retocar. Precio: 50 euros. Teléfonos
de contacto: 630379081 y 916810901.

VARIOS
LICENCIA DE TAXI Se vende licencia
para taxi, impar y librando los viernes.
Teléfonos de contacto: 670508098 y
916815238 (Llamar por las noches).

PARTICIPACIONES CAMPO GOLF Se
alquilan participaciones del campo de
golf “Las Laderas”. 2 pistas de pádel, 1
pista de frontón, 1 campo de minigolf y
zona de juegos. Económicas. Teléfono de
contacto: 635807063.

ALQUILER DE
HABITACIONES

ALQUILER EN GETAFE

GETAFE CENTRO Alquilo habitación
a 5 minutos de la RENFE y autobuses,
para señorita con trabajo (no estu-
diantes). Precio económico. Teléfono:
620243839.

GETAFE CENTRO (Calle Madrid) Se
alquila habitación en piso compartido
con calefacción, agua caliente central
y ascensor. Teléfonos de contacto:
916814567, 619456683 y 628043396.

GETAFE NORTE Alquilo habitación
para estudiantes. Teléfono: 630447762.

GETAFE-UNIVERSIDAD Se alquila
habitación en piso a persona seria y
responsable. Precio: 230 euros/mes.
Teléfono: 912954155.

JUAN DE LA CIERVA Se alquilan 2
habitaciones muy grandes y comple-
tamente amuebladas, junto al metro
de Juan de la Cierva. Acepto niños de
8 años en adelante. Teléfonos de con-
tacto: 912914144 y 608144025.

SECTOR III Alquilo habitación indivi-
dual con baño, frigorífico y calefacción.
Para no fumadores, gastos y limpieza
incluidas. Precio: 220 euros/mes.
Teléfono: 619337824.

INTERCAMBIO

LOS ALCÁZARES (MURCIA)
Cambio dúplex, amueblado, 3 habita-
ciones, cocina, comedor, 2 baños y
dos patios por un piso en Getafe.
Teléfonos: 916960320 y 658950825.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

VENTA EN GETAFE

AVENIDA DE ESPAÑA, 25 (posterior)
Vendo local de 53 m2 con vado y servi-
cio. Precio: 90.000 euros. Teléfono de
contacto: 650786210.

AVENIDA DE LOS ÁNGELES Se
alquila local de 40 m2. Precio: 400
euros/mes más comunidad (agua
incluida). Teléfonos de contacto:
916960273 y 686899516.

CALLE VALENCIA Se vende trastero
de 12 m2. Teléfonos de contacto:
916956986 y 699045853.

ALQUILER EN GETAFE

GETAFE CENTRO Alquilo cuarto tras-
tero de 6 metros cuadrados. Precio: 90
euros/mes. Teléfono: 666611122.

JUAN DE LA CIERVA, 30 Local de
150 m2 en alquiler con aire acondicio-
nado (frío/calor). Precio: 2.000
euros/mes. Interesados ponerse en
contacto en el teléfono: 679512489.

PASEO DE LA ESTACION Alquilo
local comercial de 54 m2, reformado
en el 2008. Aire acondicionado y agua
caliente. Zona muy transitada. Precio:
800 euros/mes + IVA. Preguntar por
Óscar. Teléfono: 675737544.
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anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865
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